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БЕЗ АВРАЛА
Главный агроном совхова 

Александр Степанович! Ле- 
щев очень спешил: полошса 
на сушилке, надо срочно 
принимать меры. Информи
ровал коротко: «Комсо
мольцу» не впервой раньше 
многих начинать уборку 
зерновых, намолот высокий, 
настроение у людей отлич
ное. Что касается выбора 
«самых-самых», то вркемя 
терять зря не стоит: любой
работник — передовик.

После такой ориентиров
ки, естественно, оставалось 
лишь внимательней всматри
ваться в происходящее, ло
вить те подходящие момен
ты, когда наше вто(ржение

в трудовой ритм не будет 
помехой. Ведь для долгих 
разговоров, а тем более — 
позирования не та обстанов
ка. Работа пошла, налажи
вается, любой сбой может 
нервировать.

Конечно, главная фигура 
сейчас — комбайнер. Надо 
оказать, что в «Комсомоль
це» давно повелось так, что 
в .этот отряд механизаторов 
подобрался народ надежный, 
проверенный не единожды. 
Самостоятельность каждо
го — такого порядка, когда 
о какой-либо небрежности 
или непредусмотрительности 
в работе не может быть и 
речи. Видимо,' не случайно

именно здешние комбайне- 
в других хозяйствах района, 
ры, опять же раньше, чем 
намолотили по тысяче цент
неров хлеба.

Еще одна, впрочем, тоже 
давнишняя, особенность — 
умелая организация полно
весных перевозок. Здесь не 
увидишь, чтобы транспорт 
гоняли впустую. Не первый 
год мощные «Кировцы» об
служивают комбайны: один 
сцеп доставляет на ток сра
зу 20— 25 тонн зерна. 
Высок, соответственно, и 
заработок тракториста.

Грех не упомянуть и о 
том, что в этом хозяйстве 
дополнительная натуральная 
оплата в-недрена еще в ту

пору, когда многие руково
дители, особенно высокие, 
выражали, как приня
то, сомнения — социали
стический ли это метод 
поощрения. Сама жизнь 
рассудила, что живое дело 
поднимает заинтересован
ность человека в результа
тах труда куда лучше голых 
лозунгов.

В. ИВАНОВ.

Н А СНИМКАХ А . В А
СИЛЬЕВА: работник ПО

«Снбэлектромотор» Н. М. Ша- 
лапух пятый год известен 
здесь как отличный комбай
нер; более тысячи центнеров 
зерна на счету местного 
комбайнера В. В. Зайцева; 
доволен делами водитель 
«Кировца» Сергей Кирил- 
кин; на овсяном поле.

Асиновский район.

И СЛАВА,
И ДЕНЬГИ

В каждом районе обла
сти есть подразделения про- 
ектно - строительного объ
единения «Сибграждан- 
строй». Недавно, в честь 
Дня строителя, здесь были 
подведены итоги работы за 
первое полугодие. ■ Они 
радуют: запланированный
объем подрядаых работ вы
полнен «Сибграиеданстро- 
ем» на 102 процента.

Среди ремонтно - строи
тельных управлений побе
дителем признано ГРСУ-15. 
На второе место вышел кол
лектив Колпашевского
ГРСУ-2, а на третье — Зы
рянского РСУ-12.

Победителем соревнова
ния за первое полугодие 
среди хозрасчетных участ
ков стал коллектив Перво
майского РСУ-7. Вторые 
здесь — работники Криво- 
шеинского РСУ-6. Третье 
место в традиционном со
ревновании коллективов 
«Снбгражданстроя» подели
ли Бакчарское РСУ-20 и Ча- 
инское РСУ-22.

Председатель объединен
ного про^оюзного комите
та «Снбгражданстроя» Ю. И. 
Сидоров отметил, что побе
дители соревнования награж
даются не только переходя
щими Красными знамена
ми, почетными грамотами 
и дипломами, но и денеж
ными премиями. Коллектив 
ГРСУ-15, например, полу
чил за первое место 1.700 
рублей.

В. КРАВЦОВ.

ЕСТЬ
«К О Н Т А К Т»
Очередной объединенный 

номер многотиражных газет 
Октябрьского района «Кон
такт» появился в киосках 
«Союзпечати» 20 августа.

Самые горячие точки се
годняшнего дня нашли отра
жение на страницах газеты: 
рыночные отношения, коо
перация, . выпуск товаров 
народного потребления, ра
бота Советов. Заинтересует 
читателей интервью народ
ного депутата РСФСР 
В. Н. Кулакова, в котором 
он рассказывает о напряжен
ных днях парламентских ка
никул.

Л. АЛЕКСАНДРОВА.

Не припоминают меди, 
цинокие работники города 
таких бурных собраний, как 
это, состоявшееся 16 авгу
ста в зале облсовпрофа в 
рамках Дня единства дей
ствий медиков в России. 
Безусловно, • эйоции были 
вызваны остротой пробле
мы. Впервые работники 
здравоохранения подняли 
голос в защиту своих прав: 
создали координационный 
стачечный комитет, вырабо
тали пакет требований из 25 
пунктов, настойчиво требо
вали их рассмотрения обла
стным и городским Совета
ми народных депутатов.

Боль и тревога медиков 
близки и понятны томичам. 
Доколе можно терпеть ос
таточный принцип финанси- 
:рования здравоохранения, 
нищету материальной базы, 
оказания медицинской помо
щи людям, в целом условий 
труда и быта работников 
важнейшей социальной сфе
ры.

Собрание открыла предсе. 
датель обкома профсоюза 
работников здравоохранения 
и областного коО|рдинацион- 
ного комитета Л. Д. Поро- 
хина. Она представила ру- 
ководителей органов Совет, 
ской власти. Это — первый 
заместитель председателя
облисполкома А. П. Габру. 
сенко, председатель город
ского Совета А. И. Черкас
ский, председатель гориспол. 
нома В. В. Гончар, замести, 
тель председателя горис- 
полкома Г. А. Понкратова, 
заведующий облздравом 
В. В. Пановица и другие.

Разговор длился более двух 
часов. Медики требовали 
конкретных и ясных отве. 
тов. Задавались уточняющие 
вопросы. Но только при
мерно треть ответов удовле
творила присутствующих. 
Не воспринимались ссылки 
■на скудость областного и 
городского бюджетов. В ча. 
стяости, ничего не было 
сказано о мерах по ускоре
нию строительства инфекци. 
ояной больницы им. Сибир- 
цева, аптечного склада, об
ластного медицинского учи. 
лища, поликлиники в микро, 
районе Центральном. Просто 
прозвучала информация, что 
строители работают плохо, 
на инфекционной больнице 
освоено к плану лишь 24 
процента. Строительство 
училища будет начато в 
1992 году, для пионерского 
лагеря изьюкивается под
рядчик.

Более предметным был 
разговор по жилищным во
просам. По области медикам 
требуется две тьюячи квар. 
тир, половина — в Томске. 
'П|редседатель горисполкома 
В. В. Гончар обещал увели, 
чение количества квартир 
как государственных, так и 
кооперативных. Третий путь 
— индивидуальное строи
тельство жилья. Как сказала 
Г. А. Понкратова, есть воз
можность на льготных усло
виях строиться медикам в 
районе психбольницы, 40 
участков выделяет Октябрь, 
ский райисполком.

Поддержаны требования 
по повышению заработной 
платы за счет местного бюд

жета, бесплатному проезду 
на государственном транс
порте участковых врачей и 
медсестер, непосредственно 
оказывающих помощь на до
му, содержанию детей мед. 
работников в ведомственных 
детсадах без дополнительной 
платы. Зарплата средним 
медицинским работникам 
будет повышена с 1 сентяб
ря этого года, а врачам — с 
1 января 1991 года. Но и 

■ здесь возникла дискуссия. 
Мала добавка к зарплате. 
Провизор имеет оклад 85 
рублей, будет — 110. Как 
жить в условиях рынка жен. 
прне с тремя детьми?

Возникали предложения 
по введению платной меди
цины, но тут же отверга
лись. Кто может платить, 
нищей медицине — только 
богатые пациенты.

Участников собрания 
волновало не только се
годняшнее, но и будущее. По 
словам В. В. Пановицы, вы. 
ход— в создании- нового хоз - 
расчетного механизма госу- 
дарственной страховой ме
дицины.

— День единства медиков, 
а в нашей области — неде. 
ля — первый опыт отстаи
вания своих прав, — сказа
ла Л. Д. Порохина. — Се
годняшним собранием я, 
как и многие, не удовлетво
рена, хотя часть вопросов 
решается. Надеялась полу
чить более точные ответы. 
1 октября координационный 
комитет будет вновь ветре- 
чаться с руководителями 
органов Советской власти.

П. МУСОРИК.

НАГРАДЫ РОДИНЫ
Указом Президента Союза 

Советских Социалистических 
Республик за большой лич!- 
ный вклад в строительство 
Байкало-Амурской железно
дорожной магистрали и ввод 
в постоянную эксплуатацию 
на всем ее протяжении н а - 
г р а ж де н ы ;

по Томской области 
ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 

КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ТЕПЛУХИН Сергей Ми

хайлович — главный инже
нер института «Томгипро- 
транс».

ОРДЕНОМ ПОЧЕТА 
ПЕЧАЛЬНОЕ Александр 

Михайлович — главный гео
физик института «Томги- 
протранс».

ОРДЕНОМ ТРУДОВОЙ 
СЛАВЫ  III СТЕПЕНИ 
АНИКИН Анатолий Се

менович — бригадир маши
нистов буровых установок 
института «Томгипротранс».

МЕДАЛЬЮ  
«З А  ТРУДОВУЮ

ЙОВЛЕСТЬ»
НИН Владислав

Олегович—-ведущий инже
нер института «Томгипро. 
транс».

НОВИКОВ Геннадий Пав
лович — руководитель груп
пы института «Томгипро
транс».

МЕДАЛЬЮ  
«З А  ТРУДОВОЕ 

ОТЛИЧИЕ»
КОРОЛЬКО Демьян Демь

янович — ведущий инженер 
института «Томгипротранс»,

О ПРЕБЫВАНИИ В. К. ГУСЕВА В ТОМСКЕ
16— 17 августа в нашем 

городе находился замести
тель Председателя Совета 
Министров СССР, председа
тель бюро Совмина СССР 
по химико-лесному комплек
су В. К. Гусев.

Он детально ознакомился с 
ходом работ по восстановле
нию вышедшей из строя в 
результате аварии установ
ки по производству этилена 
в производственном объеди
нении «Томский нефтехими
ческий комбинат», заверше
нию строительства и подго
товке к пуску завода по 
выпуску полиэтилена, рас

смотрел предложения хими
ков и строителей по нара
щиванию мощностей дейст
вующих производств и соо
ружению объектов комбина
та на 1991 год.

Принято предложение ру
ководства области рассмот
реть перкшектииу развития 
предприятия в комплексе с 
решением вопросов инфра
структуры, экологии комби
ната и города на заседании 
бюро по хвмико-лесяому 
комплексу с участием всех 
заинтересованных ведомств, 
советских и партийных ор
ганов и представить ее на

утверждение правительства 
страны.

В. К. Гусев посетил так
же Сибирский химический 
комбинат, где озиак^»мился 
с ходом работ по конве'рспи 
предприятия: встретился с 
партийным и советским ак
тивом города и области, от
ветил на многочисленные 
вопросы.

В рассмотрении вопросов 
вместе с В. К. Гусевым при
няли участие председатель 
областного Совета народных 
депутатов В. М. Кресс, пер
вый секретарь обкома КПСС 
А. А. Поморов.

В облисполкоме

О дополнительных мерах 
по обеспечению уборки урожая 1990 года

Исполнительный комитет 
отмечает, что уборочные ра
боты в , настоящее время 
сдерживаются из-за недос
татка транспортных средств 
и трудовых ресурсов.

В целях обеспечения сво
евременной уборки и сохран
ности урожая и во исполне-' 
ние постановлений Совета 
Министров СССР № 765— 
766 от 03.08.90 и Совета 
Министров РСФСР от 
08.08.90 № 283

исполнительный комитет 
Р Е Ш И Л :

1. Привлечь дополнитель
но к заданию, установленно
му решением облисполкома 
от 01.06.90 №  200:

автотранспорт для пере
возки сельскохозяйственных 
грузов урожая 1990 года;

трудоспособное население 
на условиях, предусмотрен
ных решением облиополко’ма 
от 01.06.90 №  200.

2. Руководителям райгор- 
ксполкомов незамедлительно 
организовать направление 
на уборочные работы раро-

« чих, служащих и инженерно- 
технических работников с 
предприятий и организаций 
с целью оказания необходи
мой помошц колхозам, сов
хозам и другим сельскохо
зяйственным предприятиям 
в уборке зерновых и кормо
вых культур, картофеля, 
овощей и другой сельскохо
зяйственной продукции.

О . результатах проделан

ной, работы доложить в пя
тидневный срок облисполко
му.

3. Довести до сведения, 
что Совет Министров СССР 
постановлением от 3 августа 
1990 года 765 «Об уча
стии студентов и учащихся 
учебных заведений в уборке 
урожая 1990 года» постано
вил признать целесообраз
ным обеспечить более ак- 
тнвное ' участие студешов 
высших учебных заведений, 
учащихся средних специаль
ных учебных заведений и 
профессионально - техниче
ских училищ в проведении 
уборочных работ.

Привлекать «а  сельскоко- 
зяйствемые работы на срок 
не свыше одного месяца 
студентов высших учебных 
заведений (кроме выпуск
ных курсов) и учащихся 
старших курсов средних спе
циальных учебных заведе
ний (кроме выпускных кур
сов), а также учащихся 
профессионально - техниче
ских училищ в период, сво
бодный от учебного процес
са.

Разрешить ректорам выс
ших учебных заведений, ди
ректорам средних специаль
ных учебных заведений и 
профессионально - техниче
ских училищ переносить 
начало учебного года на бо
лее поздний срок, но не 
свыше одного месяца.

4. Директорам совхозов.

председателям колхозов й 
руководителям других орга
низаций сельского хозяйства 
принять конкретные реше
ния по дополнительному сти
мулированию рабочих и слу
жащих, привлекаемых на 
уборочные работы, обратив 
осо^е внимание на широ
кое применение натуральных 
форм оплаты труда.

Обеспечить размещение, 
культурно-бытовое и меди
цинское обслуживание при
бывших рабочих и студен
тов, а также рациональную 
организацию их высокопро
изводительного труда и тех
ники безопасности в работе 
и в пути следования.

Учитывая сложившуюся 
ситуацию с уборкой урожая, 
освободить от уплаты подо
ходного налога с заработка 
студентов и учащихся, заня
тых в 1990 году на убороч
ных работах.

X X X -
Облисполком обращается 

ко всей студенческой и 
учащейся молодежи области 
с прнзьшом отнестись с дол
жным пониманием к настоя
щему решению.

Облиополком рассчитывает 
на реальную помощь, кото
рую могут оказать студенты 
и учащиеся в обеспечении 
уборки урожая и тем самым 
внести свой вклад в улуч
шение продовольственного 
снабжения населения и со
циально-экономического по
ложения студенчества.

п ЁРВОЕ организа
ционное собрание 
Партии, условно 

названной «Женпщны су
веренной России», состо
ялось в Томске 16 ав
густа. Откликнувшись на 
призыв инициативной 
группы, более пятидесяти 
томичек собрались, что
бы обсудить необходи
мость создания своей 
партии, определить на
правления предстоящей 
работы.
Собрание получилось не 

только эмоциональным, но 
и конструктивным: опреде
лился состав ррупп, присту
пивших к текущей работе, 
например, к разработке цро. 
екгов программы и устава 
партии (их решено принять 
на учредительном собрании, 
которое намечено на 23 
августа). Началась подго
товка к митингу солидарно
сти с народами .Прибалтики 
и Польши, в 1результате ко
торой родилось об.ращение: 

«Дорогие томичи!
В такой острой политиче

ской ситуации, как сегодня, 
нельзя опаздывать с прояв
лением доброй воли. До
вольно уже пролито крови,- 
хватит материнских слез по 
убитым, искалеченным, про
павшим без вести детям- 
солдатам. Они гибли в Че
хословакии, Афганистане, а 
сегодня танки десантных 
войск — на полях Литвы, 
на площадях ее столицы. 
Не дадим сделать из наших 
детей убийц, погасим огонь 
национальной розни! Жизнь 
российских парней и доброе 
имя России нуждаются в 
нашей защите,

В эти дни закладываются 
основы будущих взаимоотно
шений между суверенными

государствами, и от нас с 
вами зависит, будут ли эти 
отношения нормальными и 
доброжелательными,' дофо- 
соседскими.

Поэтому рождающаяся 
партия «Женщины суверен
ной России» совместно с 
обществом 1«Мемориал» и 
Демократической партией 
России приглашает вас на 
санкционированный митинг 
солидарности с народами 
Прибалтики и Польши в

с историческими документа
ми, послушать стихи том
ских и литовских поэтов.

На митинге состоится 
сбор подписей под Обраще
нием к Верховному Совету 
России с требованием вер
нуть русских парней из го
рячих точек планеты, под 
Обращением к народам 
Прибалтики и Польши».

...Партия, еще не офор- 
гчившисгА сигаиизационно, 
уже действует. Давайте по-

депутаты, члены Томского 
народного движения. Всем 
им предоставили слово, но 
каждый в конце концов 
сбивался на поучающий тон 
и... вынужден был ретиро
ваться. Настороженно вос
приняли женщины и нригла- 
шение Н. И. Травкина — 
вступить на правах фрак
ции в Демократическую 
партию России: он обещал 
новорожденной партии на
дежную «крышу» и газету.

Л НУ-КЙ, ЖЕЩИНЫ!..
связи с годовщиной подпи
сания позорного пакта Мо
лотовым и Риббентропом.

В черный для этих наро
дов день разделим с ними 
скорбь и надежду. Мы не 
можем выйти на границу и 
обняться, как это сделают 
поляки, литовцы, латыши и 
эстонцы 23 августа, но мы 
присоединимся к ним, нашим 
братьям и сестрам, отпра
вив свой дружеский привет.

Пусть услышат наш го
лос, почувствуют, что серд
ца томичей бьются в одном 
ритме с их сердцами. Пусть 
исчезнет недоверие, уйдет в 
прошлое отчуждение, пусть 
доброта, взаимопонимание, 
равноправное сотрудничество 
свяжут наши народы.

Ждем вас, томичи, на 
митинц солидарности сегод
ня, 21 августа, у ТЮЗа (пер. 
Нахановича). Приносите 
плакаты и лозунги, выража
ющие вашу позицию.

Начало митинга — в 20 
час.

Те, кто придет к 19 ча
сам, смогут познакомиться

ближе поэнжомимся с 
цредставительницами слабо
го пола, добровольно взва
лившими на свои плечи еще 
один нелегкий груз, побыва- 
©м на состоявшемся в ми- 
Н5щший четверг первом ор- 
гаиизационном собраиии 
женской партии.

К назначенному времени 
коридор первого этажа гор
исполкома заполнили жен
щины разных возрастов, 
кое-кто пришел с детьми. 
Знакомлюсь с Марией Вла
димировной Белкиной, ей 
83 года. На вопрос, что 
привело ее сюда, следует 
ответ:

— Если человек всю 
жизнь работал, не покладая 
рук. а дожился, вот как я, 
до того, что талоны на са
хар нечем отоварить, зна
чит, надо идти в партию 
женщин!..

Собрание привлекло вни. 
мание журналистов, в зале 
заседаний работают фото- 
но'рреспонденты;, телевизи
онщики. Пришли на собра
ние и мужчины— народные

Но многие высказались про
тив, среди возражений было 
и такое: в уставе партии
Травкина говорится, что 
вступившим в нее не разре
шается состоять в других 
партиях, а кж Т01гда быть с 
женщинами, которые «пока 
еще не вышли из КПСС»? 
(Интересная формулировка, 
не правда ли?)

Ведет собрание член ини
циативной группы, учитель, 
ница 51-й школы Т. С. 
Фролова. В коротком всту
пительном слове она излага
ет позицию инициативной 
группы: среди главных це
лей деятельности женской 
партии — не допустить 
гражданскую войну. Отча
явшиеся женщины (а причин 
для отчаянья сегодня пре
достаточно — пустые полки 
в магазинах, взрывоопасная 
ано логическая обЬтановк|а', 
рождение детей-уродов), 
объединившись, многое смо
гут сделать и в обыденной, 
и в политической жизни.

Желающих высказаться 
оказалось множество, состо

ялось более двадцати высту
плений. Выступавшая одной 
из первых член Томского 
комитета избирателей Н. Н. 
Казанцева выразила мнение 
миогих, заявив:

— Когда жизнь идет нор
мально, женщины «не высо. 
вываются». А  уж если мы 
создаем свою женск^то пар
тию, значит, роду человече- 
ско.му грозит опасность.

Много было оказано о 
предстоящем митинге соли
дарности. Мнения были 
высказаны разные, но пре
обладало такое: этот митинг 
в первую очередь нужен то
мичам поддержав прибал
тов, мы продемонстрируем 
свое понимание этой не
простой проблемы, свое ува. 
жение к суверенным наро
дам, свое нежелание вмеши
ваться во внутренние дела 
независимых ' республик!. 
Среди участниц собрания 
оказалось немало знаюпрх 
жизнь Прибалтики не по
наслышке, они говорили о 
высокой культуре, жизнен
ном укладе прибалтов, вы
сказывали пожелания сде
лать Томок городом-побра- 
тимом одного из прибалтий
ских городов.

Другой главной темой вы
ступлений стала незащищен
ность женш/ин' нашей стра
ны. «СССР — страна муж
чин и для мужчин, — ска
зала одна Из выступавших. 
— Кому и бороться за на
ши права, кж  не женской 
партии?».

Настойчиво звучали при. 
зывы заняться проблемами 
экологии, стариков и детей.

Говоря о разном, женщи
ны были едины в одном —• 
объединяться надо вокруг 
конкретных дел.

Л. БОЗРИКОВА.
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Этот день был на ред
кость напряакейным. Седь
мого августа конкурсной ко
миссией рассматривались 
кандидатуры на пост пред
седателя областного комите
та по охране при|роды. Затем 
кандидаты встречались с 
общественностью и про
водили «прямую линию» с 
читателями «Красного зна
мени». Целый день шел 
серьезный разговор, позднее 
превратившийся в спор.

А  заявлений в конкурс
ную комиссию от претен
дентов постунило целых 
семь. Правда, один из них 
только заявление и напи
сал, никаких другах доку
ментов не представил. Двое 
других кандидатов, зная о 
назначенном сборе конкур
сной комиссии, выехали в 
командировки, {такйм оби 
разом выбыв из конкурса. 
Остались четыре кандида
та; кандидат биологических 
наук председатель Томского 
городского 110!митета охра
ны природы А. Mw Адам, 
кандидат фиэматнаук за
ведующий лабораторией Ин
ститута оптики атмосферы 
СО АН СССР А. В. Алек
сеев, заместитель председа
теля областного комитета 
охраны природы А. М. Мас
лов и инженер института 
«Агропромцроект» Т. В. 
Пальянова.

Первым и перед конкурс
ной комиссией, и при встре
че с общественностью вы
ступал А. М. Адам. Его 
программа была настолько 
всесторонне и комплексно 
составлена, что другие кан
дидаты вынуждены были во 
многом присоединяться к 
ней.

Основным 1Цринцип(оИ 
своей программы А. М. 
Адам провозгласил стрем
ление отойти от яривычных 
подходов к экологическим 
пр^лемам. Так, он заявил, 
что, как биолог, находит 
аморальньш считать инди
катором качества окружаю
щей среды здоровье чело
века. Индинаторюм должны 
быть точные приборы, со
временный, чуткий мони
торинг. Пора также, по его 
мнению, изменить санитар
но-гигиенические нормы со
держания вредных веществ 
в воздухе и в воде, влияние

которых во взаимодействии 
не изучено, на генетически 
безопасные. А  в экологиче
ские паспорта ввести для 
этого биологическую инди
кацию.

Чтобы реализовать эти 
задачи, Госкомприрода дол
жна объединить и коорди- 
.нировать усилия науки, спе
циалистов, общественности, 
способствовать созданию си
стемы эпологич!еских) npdi 
грамм. Только тогда, решая 
одну проблему, как сегод
ня, мы не будем созда
вать несколько новых, пе
рейдем в экологии к разум
ной и созидательной дея
тельности.

А. М. Адам был одним 
из двух кандидатов, вокруг 
которых развернулась наи
более бурная дискуссия на 
встрече с общественностью. 
В поддержку его кандида
туры выступили «зеленые» 
и его бывшие коллега из 
НИИББ. Вот что сказал, 
например, заместитель ди
ректора этого института 
Ю. А. Львов:

— Мы говорим сегодня 
не только о кандидатуре 
председателя, но и обсуж
даем направление развития 
экологической работы. Toim- 
ские ученые с семидесятых 
годов имеют в стране ве
сомый авторитет среди эко
логов. К сожалению, сн ока
зался яевоагре6:оёанн|ь|м 
внутри области. Госкомпри
рода увлеклась карательны
ми мерами. Складывается 
впечатление, что, чем боль
ше экологических наруше
ний, тем выгоднее комите
ту больше штрафов. Но 
ведь общая ситуация от 
этого не улучшается. Ну
жен научный подход, и мы 
считаем, что Адам, став 
председателем, сможет его 
осуществить.

Представители экологи^ 
ЧЕСКОЙ шшциативы объяс
нили свою поддержку этой 
кандидатуры и 'тем, что 
Адам сможет устоять перед 
натиском руководителей 
предприятий, чье производ
ство вредно для людей. Хо
тя на вопрос, какова будет 
его реакция на такое дав
ление, он ответил неодно
значно. По его мнению.

здесь необходим не только 
принципиальный подход, но 
и взаимный поиск наиболее 
приемлемых решений.

Безусловно, что, если бы 
конкурсная комиссия отби
рала наиболее приемлемого 
кандидата на пост предсе
дателя комитета охраны 
црироды исключительно по 
пропрамме, победа А. М. 
Адама была бы предреше
на. Однако не в таком ста- 
1би1Пьном гзэложении нахо
дится сегодня комитет, что
бы можно было с полной 
уверенностью оказать, что 
любая серьезная nporpaiMMa 
ему по плечу. У  него нет 
своего помещения, не хва
тает приборов и оборудова
ния, квалифицированных 
специалистов. И, что осо
бенно важно, у комитета 
нет пока для его деятель
ности серьезной правовой 
основы.

А  это значит, что его ру
ководитель должен быть не 
только прекрасным специа
листом (что, безусловно', не
обходимо), но и организа
тором, человеком настойчи
вым, целеустремленным,, 
пробивным. Скорее всего 
поэтому на встречу с кан
дидатами перед решением 
Чонкуроной комкссии при
шло так много специали
стов от самой Госкомпри
роды. Что, кстати, послу
жило потом предметом- обви
нений со стороны «зеле
ных». Дескать, отстаивают 
честь мундира или ищут 
удобного руководителя. Бы
ло бы нелепым отстранять 
коллектив от обсуждения 
такого жизненно важного 
'воцроса. Бозможно, здеОц' 
сказалось то недоверие к 
специалистам, нотарое не
редко проскальзывает в от
ношении общественности к 
комитету.

Да и назвать удобным 
руководителем заместителя 
председателя комитета А. М. 
Маслова, пожалуй, мало 
кто решился бы. Когда его 
кандидатуру рассматривали 
на собрании в комитете, во 
многих выступлениях так 
прямо и говорилось, что го
рячность н напористость в 
характере не всегда приме
няются Алексеем Михайло
вичем вполне оправданно и 
работать с ним нелегко, рд- 
нако эти качества его лич-

К АК  ЧЛЕН комиссии областного Со
вета народных депутатов по рас- 
слсдопанию нарушений в распреде

лении' автомашин, я постоянно знакомился 
с решениями облсовпрофа о выделении 
транспортных средств, в личное пользова
ние. И обратил внимание, что эти решения 
не подкрепляются первичньши документа
ми или »ie неправильно оформлены. Зная, 
что основная функция профсоюзов — за
щитная, никак не мог взять в толк, чьи же 
интересы они отстаивают. Но что не ра
бочих, то это точно.

Интересная закономерность; почетными 
грамотами и благодарностями не обделяют 
никого, но, если приходится распределять

m n n n iim in n m im n in iH iim iiim n m fiia »

ПРОФСОЮЗЫ
ЗАРАВЙТЫВАЮТ

ОЧКИ.
ЗА ЧЕЙ СЧЕТ?
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«В олгу» или другую автомашину престиж
ной марки, решить вопрос об улучшении 
жилищных условий, тут уж извините. 
Кто-то годами безрезультатно обивает по
роги разных инстанций, а кто-то получает 
блага на блюдечке, не знаю, уж с какой 
каемочкой. Как правило, это 1нужные люди 
из числа руководителей. У  их благодете
лей всегда убедительные аргументы под 
рукой; заслужили, мол, много и хорошо 
трудятся, и коллектив под их руководст
вом Бьынел в лидеры социалистического 
соревнования..;

За примерами далеко ходить не надо. 
Из 18 выделенных области в начале года 
«В олг» рабочим досталось лишь четыре. 
И таксе распределение произошло не без 
участия сблоовпрофа.. Однако его работник 
в газете «Красное знамя» в статье «И  
,вновь «машинная возня» с воодушевлени
ем описывает борьбу областного совета 
профсоюзов за справедливое распределе- 
гше машины «ГАЗ-24» в автоколонне 
№  1974.

На самом деле все наоборот. Боро- 
лись-то сами с собой. Поскольку облсов- 
проф согласился с не совсем законным

решением администрации и профсоюзного 
комитета колонны, и автомобиль, предназ
наченный для продажи победителю социа
листического соревнования на вьшозке ле
са Г. П. Артюшину, достался руководи
телю предприятия В. Э. Граубергеру. И, 
куда ни обращался водитель по поводу 
ущемления своих прав яа дриобрютение 
«Волги», ответ один; оснований для от
мены решения профкома нет.

Дело сдвинулось с мертвой точки тогда, 
когда жалоба Артюшина попала в нашу 
комиссию. После проверки депутаты пред
ложили председателю облсовпрофа Н. С. 
Сперанской выполнить решение общего 
собрания бригады водителей, где было ого
ворено, что владельцем автомашины дол
жен стать Г. П. Артюшин. И получили 
отказ, мотивированный тем, что все сроки 
действия этого решения прошли. Нам было 
цредложено вторично вьшести вопрос на 
обсуждение коллектива. Пять раз депута
ты пытались собрать водителей, а адми
нистрация колонны с молчаливого согла
сия профсоюзного комитета саботировала 
проведение мероприятия. Все же собрание 
состоялось, и из уст председателя отрас
левого обкома профсоюза В. А. Тюлянди- 
на прозвучала в общем-то достоверная ин
формация, хоть и с определенным уклоном; 
водитель, мол, требует незаслуженного. 
Представители же облсевпрофа я тут за
няли позицию сторонних наблюдателей — 
хранили молчание. Когда же СТК и проф
ком с подачи депутатов все же подтвер>- 
ДИЛИ прежнее решение коллектива, то 
вдруг оказалось, что облсовцроф в доску 
расшибся, защищая интересы водителя. 
И это после года отписок!

Прочитав статью в «Красном знамени», 
я онемел от беспринципности работников 
совета профсоюзов, поразился их умению 
преподносить факты в выгодном для се|)Я 
свете. В конце концов пришел к вьшоду, 
что в большинстве случаев нарушения в 
распределении остродефицитных товаров 
происходят из-за попустительства со сто
роны облсовпрофа.

На днях водитель Г. П. Артюшин упла
тил деньга в кассу торговой организации 
и выехал за своей машиной в г. Горький. 
В данном случае справедливость востор
жествовала. Но читателям небезынтересно 
будет узнать, что на основании распоря
жения, подписанного первым заместителем 
облисполкома А. П. Габрусенко, владель
цами автомашин «ГАЗ-2-4» стали бывший 
секретарь обкома партии М. С. Козырев, 
директор объединения «Сибэлеа;тросзет» 
В. С. Михайлов, управляющий районным 
энергетическим управлением «Томскэнер
го» Н. А. Вяткин. Комментарии, как гово
рится, И8.ПИШНИ.

А . М АЗУР,
депутат 'Томского областного Совета 

народных депутатов.

ностн нередко помогают в 
решении ответственных воп
росов. А  поскольку борьба 
за чистоту окружающей 
среды — это единстве;шая 
возможность выжить в на
ших условиях, коллектив 
комитета готов мириться с 
недостатками своего буду
щего руководителя.

В своем выступлении 
А. М. Маслов прямо ска
зал, что считает программу
А. М. Адама более проду
манной с научной точки 
зрения, чем свою. Поэтому 
он готов, и такой вопрос 
всерьез обсуждается, ви
деть нынешнего соперника 
своим заместителем, рабо
тать вместе с ним над осу
ществлением программы.

Надо сказать, что А. М. 
Маслову было одновремен
но и легче, и труднее по 
сравнению с другими канди
датами. Легче потому, что 
он стоял В'Месте с Н. И. 
Лаптевым у колыбели при 
создании комитета и теперь 
ОЧЕНЬ конкретно и реально 
видит его задачи, оценивает 
Бозмсикности. Была даже 
брошена критическая репь 
лика: не с отчетом ли
выступаете? Нет, не с от
четом. Но с детальной оцен
кой ближайшей перспекти
вы. Разработать областную 
комплексную программу, 
чтобы довести качество сре
ды обитания человека до са
нитарных норм. Иметь план 
мероприятий для действий 
в неблагоприятных метеоус
ловиях. Перевести на хоз
расчет экспертный отдел. 
И другие перв'оочередные за
дачи.

Труднее же было А. М. 
Маслову по тому ставшему 
привычным правилу; кто 
что-то делает — имеет и 
(|ольш1е (Претензий. «Зеле
ные» обвиняют этого кан
дидата в том, что. закрывая 
вредные производства, на
пример, на электролампо
вом или «змальке», он же. 
не доведя дело до конца, 
и срывал пломбы. Здесь 
можно понять возмущенную 
общественность, которой нет 
дела до существующих пра
вил и условий работы коми
тета. Они часто несовершен
ны, даже нелепы. Но факт 
остается фактом; государст
венный инспектор имеет пра
во лишь приостановить, но

не закрыть производство.
А  главное, ставшее ве

сомым доводом в поддержку 
А. М. Маслова, — это то, 
чцо, например, на эмаль- 
производстве удалось сни
зить вредные выбросы в де
сять раз, впервые за послед
ние годы в области и в Том
ске стабилизировать и даже 
немного снизить содержа
ние вредных веществ.

Таким образом, члены 
конкурсной комиссии во 
главе с ее руководителем, 
заместителем председателя 
облисполкома В. Н. Егоро
вым, с перевесом в четыре 
голоса решили предложить 
на пост председателя Гос
комприроды А . М. Масло
ва, рекомендовав ему тес
ное сотрудничество с А. М. 
Адамом.

Стремясь донести до чи
тателя накал конкурсной 
борьбы, я сознательно вы
делила в отдельную часть 
рассказ о выступлениях и 
ответах на вопросы других 
кандидатов. А. В. Алексе
ев, в общих чертах присое
динившись к программе А . М. 
Адама, заинтересовал
конкурсную комиссию и об
щественность весомыми пред
ложениями по сотрудниче*- 
ству с академической нау
кой. Его выдвижение было 
оценено как проявление дол
гожданного интереса ее 
представителей к местным 
ЭКОЛОГИЧЕСКИМ программам.

Т. В. Пальянова, возглав
лявшая в свое время вод
ную инспекцию и внесшая 
определенный вклад в рож
дение Госкомприроды, го
ворила эмоционально, за
интересованно. Увы, как вы
яснилось, оба эти кандидата 
оказались далеки от знания 
сегодняшних насущных 
проблем комитета. А  по
зволить себе вводить в курс 
руководителя долгие меся
цы, пожалуй, роскошь.

Далеко не всех удовлет
ворило решение конкурсной 
комиссии рекомендовать 
А. М. Маслова. Потом, во 
время «прямой линии», бы
ли звонки в р_едакцию с пре
тензиями и к слишком го
рячему, по мнению звонив
ших. тону разговора, и к 
чрезмерной активности спе
циалистов комитета при об
суждении кандидатур. Увы, 
«зеленые» порой не в силах 
смириться с не понравившим
ся им решением. Хочется 
верить, что это не помешает 
нашей общей борьбе за чи
стоту окружающей среды.

3. КУНИЦЫНА.

У Б Е Р Е Ч Ь
К А Р Т О Ф Е Л Ь
Со второй половины июля 

в области сложились по
годные условия, благоприят
ные для интенсивного раз
вития фитофтороза иарт^е- 
ля и других пасленовых 
культур.

Проводимые регулярные 
обследования картофеля в 
20-х числах июля не выяви
ли проявлений болезни в 
совхозах «Молоден:ный», 
«Тахтамышево», «Томь», 
ОПХ им. Б. Н. Сидоренко, 
этому способствовали свое- 
времешго проведенные про
филактические обработки 
медьсодержащими препара
тами. Повторные обработки 
системными препаратами 
сохранили от перезараження 
картофель на 10'— 15 дней.

Резко сменившиеся усло
вия погоды с 25 июля по
влияли на массовое переза- 
ражение картофеля и осо
бенно в тех хозяйствах, где 
несвоевременно проведены 
повторные обработки. Это 
совхозы «Степановский», 
«Батурино», «50 лет СССР», 
картофель поражен на 80— 
100 процентов в сильной 
степени.'

При сложившихся погод
ных условиях в текущем 
году необходимо было про
вести не менее четырех, а 
на семенных участках — не 
менее пяти обработок, с тем 
чтобы « е  произошло пере-

заражения клубней карто
феля. Под больными куста
ми, как правило, образуется 
мало клубней, и они мелкие. 
Заражение клубней особен
но сильно происходит при 
уборке несозревшего карто
феля с легко сдирающейся 
кожурой. Обсушивание клуб
ней в течение 2— 3 часов 
после уборки прерывает пе- 
резараженяе.

Поэтому обязательным 
приемом, позволяющим сни
зить степень поражения 
клубней при уборке, долж
но быть предуборочное (за 
10 дней) скашивание или 
химическое удаление ботвы 
картофеля. Десикацию бот
вы картофеля проводят хло
ратом магния с дозой 25— 
30 кг/га на 400 л воды. 
Перед закладкой клубней 
на длительное хранение кар
тофель должен быть просу
шен под навесом или в вен
тилируемых буртах с после
дующим удалением всех 
больных и зараженных клуб
ней.

Соблюдение настоящи'Х 
рекомендаций обеспечит хо
зяйствам значительное сни
жение потерь урожая от 
фитофтороза.

Г. АН АН ЬЕВА, 
зав. лабораторией диаг
ностики и прогнозов об
ластной станции ‘ защи

ты растений.

Итоги XXVIII съезда КПСС
Такой была тема «круглого 
стола», состоявшегося в 
НПО «Сибкабель».

Дальнейшая судьба пар
тии, формирование много
партийной системы, причи
ны выхода коммунистов из 
КПСС, необходимость изме
нения структуры первичной 
партийной организации и со
держание ее работы — в

обсуждении этих вопросов 
приняли участие члены пар
тийного комитета объедине
ния н секретари цеховых 
партийных организаций.

Вела «круглый стол» пер
вый секретарь Октябрьского 
райкома КПСС 0. В. Коз- 
ловркая.

Л. АЛЕКСАНДРОВА.

Мнение
телезрителей

Педагогический коллектив 
школы №  28 г. Томска вы
ражает возмущение по по
воду вьктупления С. С. Су
лакшина по местному теле
видению 15 августа, в кото
ром народный депутат СССР 
нанес оокорблениЕ всем ком
мунистам страны.

Нога товарища Сулакши
на ни разу за время его 
деятельности не была ни в

Н А  К А К О М  О С Н О В А Н И И ? ..
одной партийной организа
ции Лекиксното района. Так 
кто же дал право ему, не 
зная людей, го>ворить от 
имени всего народа я назы
вать нас преступниками? Это 
не красит народного депу
тата.

Демократия допускает 
плюрализм мнений и много
партийность, а С. С. Сулак
шин, насаждая культ демо
кратической партии, призы

вает к ликвидации КПСС, 
членом которой сам являет
ся. О какой же демократии 
идет речь? О ликвидации 
инакомыслящих? Это ли не 
возврат к прошлому?

Мы категорически требу
ем от С. С. Сулакшина так 
же публично, по телевиде
нию. принести извинение за 
оокорбление, нанесенное 
нам, иоммунистам. Мы —

преподаватели школы, мы 
воспитьюаем молодежь, и 
называть нас преступника
ми, потому что мы комму
нисты, не имеет право даже 
народный депутат.

Мы считаем, что человек 
с такими методами полити
ческой борьбы не имеет 
права оставаться народным 
депутатом СССР. Думаем, 
что коммунисты партийной

организации, в которой пока 
еще состоит С. С. Сулак
шин, должны дать оценку 
его антиправовым выступле
ниям.

И. КУЦЕНКО, секре. 
тарь партбюро школы; 
учителя: Е. ПОПОВА,
Н. ГРИНЬКОВА, JL ПЕ- 
ТЕНЕВА, депутат обла
стного Совета, Л . ФИ- 
ЛИНГЕР, Г. ГОЛОВКО 

И другие.

Мастера

т т з

Наверное, удивительная 
податливость в обработке, 
большие возможности в ра
боте с деревом, а может 
быть, и неповторимый запах 
древесной стружки привлек
ли молодого семиадцатилет- 
него Станислава Лепко иа 
Томский мебельный комби
нат. В 1956 году |0н пришел 
сюда >учеником столяра. С 
первых дней работа захва
тила парня, |и Через <три ме
сяца ему уже присвоили 
третий разряд.

Прошли годы. Сейчас 
Станислав Болеславович 
Лепко — всеми уважаемый 
мастер, ветеран комбината. 
За долгий рабочий стаж 
многое ему пришлось пере
делать за своим верстаком. 
Годы берут свое, |но н  сей
час он занят нелегким де
лом. Столяр по ремонту 
брака — пе каждому эта 
работа по плечу, но он 
справляется с  даобым пору
чением только на «отлично».

А . ВАСИЛЬЕВ.
Фото автора.

Рассчитывать 
на свои доходы

Доклад управляющего делами обкома КПСС В. И. Сидор- 
кина на II пленуме обкома КПСС об исполнении бюджета 
областной парторганизации за первое полугодие 1990 года.

Бюджет областной пар
тийной организации форми
руется в основ'ном за счет 
двух источников: поступле
ния членских взносов и от
числений от прибылей изда. 
телвства «Красное знамя». 
Своих средств нам не хва
тает, недостающая часть по
крывается дотацией ЦК 
КПСС.

Доходная часть бюджета 
на 1990 год утверждена в 
сумме 10 млн. 192 тыс. руб
лей. За первое полугодие 
исполнена в сумме 5 млн. 
530 тыс. рублей (54,3 про
цента). Несколько больше 
(на 39 тыс. рублей), чем на- 
мечалось, поступило средств 
от издательской прибыли. 
Перевыполнение 'доходной 
части бюджета главным об
разом достигауто за счет 
большего поступления
средств из бюджета ЦК 
КПСС. Планировалось на 
год 2 млн. 461 тыс. руб
лей, за 6 месяцев постухшло 
2 млн. 11 тыс. рублей (82 
процента).

Вместе с тем значительно 
меньше, чем намечалось, 
поступило членских партий
ных взносов. На год опре
делена сумма взносов 
6 млн. 500 тью. рублей, за 
полугодие поступило 2 млн. 
846 тыс. рублей (43,8 про. 
цента), то есть на 404 тыс. 
рублей меньше.

В вопросах уплаты член
ских партвзносов во мно
гих партийных организаци
ях допускаются серьезные 
нарушения. Значительная 
часть коммунистов уплачи. 
вает их не с полного зара
ботка и несвоевременно. 
По состоянию на 1 июля в 
областной организагдаи! за
должниками являлись
4.729 членов КПСС, или 
8,2 процента от общего со
става. Из них почти 2.800 
человек отказываются уп
лачивать взносы. В Киров
ской районной организации 
— 940 задолжников, в Ок
тябрьской — 717 человек, в 
Ленинской районной и Кол- 
пашевской городской — по 
400 человек. Недоплаты вы
явлены почти в каждой тре
тьей парторганизации из чи
сла проверенных.

В текущем году 160 пер
вичных организаций «за 
морозили» часть собранных 
взносов, отказались перечи
слять их на счет обкома 
КПСС. Таким образо-м, «за 
морожено» взносов на об
щую сумму 239 тыс. руб
лей. Значительная часть 
взносов находится в партор- 
гаН'Изациях г. То'мска, Том- 
ска-7, а также городов Кол- 
пашева и Стрежевого. К 
примеру, в парторганизаци
ях Кировского и Советского 
районов «заморожено» по 
65 тыс. рублей. Октябрь
ского — 21 тыс. рублей.

К сожалению, эти факты 
не получили должной оцен
ки в райкомах, горкомах, 
обкоме КПСС, Между тем 
явление это противоправное. 
«Замороженные» взносы яв. 
ляются собственностью 
КПСС, и они не могут рас
ходоваться по усмотрению 
парторганизации. Необходи
мо в ближайшие дни прове
сти разъяснительную работу 
среди коммунистов с тем, 
чтобы все «замороженные» 
взносы поступили в партий
ную кассу для дальнейшего 
их распределения с учетом 
сложившейся ситуации.

Кроме названных источ
ников, предусмотрены про
чие доходы в сумме 30 тыс. 
руолей. Сюда включаются 
поступления от иопользова. 
ния автотранспорта, аренды 
noiMenjeKHa, реализации ста
рой мебели, оргтехники, ав. 
томобилей. За истекшие 
полгода из перечисленных 
источников поступило 50 
тыс. рублей.

Говоря о доходах, необхо
димо подчеркнуть, что их 
недостаточно для того, что
бы обеспечить финансирова. 
ние сельских райкомов пар- 
тии. Поэтому поступаюпще 
из ЦК КПСС дотация, кото
рые формируются из взно. 
сов и издательской деятель
ности, идут прежде всего 
яа - содержание сельских
райкомов партии. Дотация
на их содержание за пер
вое полугодие составила 
1 млн. 87 тыс. рублей.

Расходная часть бюджета 
в первом полугодии ис
полнена в сумме 3 млн. 975 
тыс. рублей (39 процентов). 
Основная часть (2 млН.
938 тыс. рублей) идет на
содержание партийных орга
нов. Эти расходы распреде
ляются так:

— 833 тыс. рублей за
трачено на содержанке пер- 
аичных!' Ца11гор|ганиоацяй'|, 
включая освобожденных ра
ботников, на нужды первич
ных израсходовано 29,3 
процента всех поступивших 
взносов:

— на заработную плату 
аппарата обкома вместе с 
техническими работниками
— 312 тыс. рублей;

— яа содержание работ
ников райкомов и горкомов
— 1 млн. 504 тыс. рублей:

— канцелярские, почтово
телеграфные расходы, соД'ер- 
жание телефонов, команди
ровочные расходы составили 
110 тыс. рублей;

— на проведшие первого 
этапа областной, ряда рай
онных и городских партий
ных конференций, пленумов 
израсходовано 57 тыс. руб
лей;

— лечебные мероприятия
— 118 тыс. рублей;

— фонд помощи — 10
тыс. рублей.

На партийную пропаган
ду израсходовано 137 тыс. 
рублей. Сюда включается 
зарплата работников Дома 
политического просвещения, 
университета марксивма-ле- 
нииизма, зарплата препода
вателей, затраты на семина
ры и массово-политическую 
работу.

Немалая сумма затрат 
(674 тыс. рублей) идет на 
хозяйственные расходы. Ос
новная доля их падает на 
содержание помещений пар- 
тийньгх комитетов (220 тыс. 
рублей), транспорт (227 
тыс. рублей), зарплату об
служивающего персонала 
(194 тыс. рублей).

При обкоме партии рабо
тают постоянно действующие 
курсы по переподготовке 
партийных, советских, ком
сомольских, журналистских 
кадров. На их проведение 
израсходовано 12 тьк. руб
лей. Курсовую переподго
товку прошли 365 человек. 
На содержание партийного 
архива направлено 24 тыс. 
рублей.

Обком, райкомы и горко
мы ведут строительство жи
лья, ремонт зданий. На эти 
цели израсходовано 107

тыс. рублей. Жилье строит
ся на долевых началах с 
местными Советами. В теку
щем году намечено постро
ить 30 квартир, за полуго
дие получено пока две.

Выделяемые ассигнования 
расходуются экономно и по 
целевому назначению. За 
полугодие экономия средств 
сложилась, по существу, по 
всем статьям сметы. О ^ а я  
экономия составила 1 млн. 
121 тыс. рублей. По статье 
«Содержание партийных ор
ганов» недоиспользовано 
415 тыс. рублей. Экономия 
здесь сложилась в основ
ном за счет вакансий. Среди 
ответработников на 1 июля 
не была заполнена 141 дол
жность, то есть 27 процен
тов всей штатной численно
сти. По статье «Хозяйствен
ные расходы» сэкономлено 
129 тыс. рублей, на строи
тельстве и ремонте — 475 
тыс. рублей.

В первом полугодии нам 
вьщелено 186 путевок в са
натории и дома отдыха Уп
равления делами ЦК КПСС. 
Они выданы:

— работникам обкома 
КПСС, включая технических 
работников и обслужнва. 
ющий персонал, — 26 шт.;

— работникам райкомов и 
горкомов — 56 шт.;

— секретарям первичных 
парторганизаций — 13 шт.;

— продано для партийно
хозяйственного актива, рядо
вых коммунистов — 71 шт.;

— ветеранам партии — 
13 шт.;

— работникам издатель
ства «Красное знамя» — 
7 шт.

С сентября большая часть 
путевок для распределения 
передана в райкомы и гор
комы партии.

В настоящее время мы 
приступили к составлению 
партийного бюджета на 
1991 год. Его формирование 
представляет определенные 
трудности. Расчеты показы
вают, что с учетом новой 
шкалы уплаты взносов, 
принятой XXV III съездом 
КПСС, и направления до 50 
процентов взносов для фи
нансирования первичных 
партийных организаций по
ступление в партийный бк>д- 
жет снизится почти втрое. 
При этом следует иметь в 
виду, что численность обла
стной партийной организа
ции постоянно уменьшается. 
За истекшие полгода она 
сократилась на 2.847 чело
век.

К тому же за счет введе
ния Закона о налогах с 
предприятий в 5— 6 раз 
уменьшится поступление от 
прибыли издательства. Не 
следует рассчитывать и на 
увеличение дотации ЦК 
КПСС

Пбэтаму для нормального 
финансирования областной 
партийной организации не- 
обходияш изыскивать дру
гие, нетрадиционные, источ
ники дохода: широко ис
пользовать освобождаемые 
помещения, автомобили, вы
годно сдавать их в аренду. 
Всерьез заниматься созда
нием кооперативов, совмест
ных предприятий.

Следует продолжить рабо. 
ту по эконом1Ному расходо. 
ванию материальных и де- 
нежньк средств, добиваться 
сокращения расходов.
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Ирак —  Кувейт

Ставка—Саудовская Аравия
•ВЗГЛЯД ГАЗЕТЫ «НЬЮ -ЙОРК ТА Й М С »

«Поскольку Ирак захва
тил Кувейт, кризис в Пер
сидском заливе, по-видимо
му, превращается в борьбу 
между -США и Ираком за 
влияние на Саудовскую Ара
вию и ее колоссальные неф
тяные запасы.

В связи с захватом Ку
вейта саудовская монархия 
оказалась в положении, ко
торого она всегда старалась 
избежать, и ей надо сде
лать выбор между противо
стоянием Ираку или молча
ливым согласием со втор
жением и перспективой 
дальнейшего запугивания 
со стороны Баодада.

Этот выбор связан с во- 
просом о том, готовы ли 
саудовцы изменить xapamW 
тер отношений с Вашингто
ном, предоставив американ
ским вооруженным силам 
доступ на территорию Са
удовской Аравии и ее ба
зы. Саудовцы не могут за
щитить себя от агрессии 
Ирака без помощи Соеди
ненных Штатов, а СШ А не 
могут с легкостью принять 
меры для запщты своих ин
тересов в Саудовской Ара
вии и в Персидском зали
ве без публичного согласия 
саудовцев.

Саудовская Аравия всег
да больше напоми- 
нала ко.мпанию, чем стра
ну, и уклонялась от конф
ликтов со своими врагами, 
предпочитая покупать их, 
нежели им г(ротивостоять. 
Может быть, она больше не 
сможет позволить себе эту 
роскошь.

Важное значение этой

страны в регионе обуслов
лено тем, что она является 
крупнейшей нефтедобыва
ющей страной в ОПЕК. От 
того, как она использует в 
ближайшие недели и меся
цы свои избыточные произ
водственные мощности, 
вполне возможно, будет за
висеть, выиграет ли Ирак 
от своего вторжения в Ку
вейт, или окажется, что он 
получил территорию и неф
тяные скважины, но не та
кие баснословные поступле
ния, на которые рассчиты
вал.

Сами по себе иракцы мо
гут добиться лишь времен
ного повьппения цен на 
нефть, ограничивая свою 
добычу и не допуская про
дажи кувейтской нефти.

«Один только Кувейт, — 
уверждает Патрик Клоусон, 
специалист по нефти фила
дельфийского института 
Бнешнеполити.чеоких иссле
дований, — это всего лишь 
мелкая кража с точки зре
ния Саддама Хусейна?». «Его 
подливная цель — крупная 
кража, — говорит эксперт.
— Именно такую возмож
ность создает добыча в Са
удовской Аравии. Саддам
— это человек с наполео
новским комплексом. Ему 
нужно крупное ограбление».

Кувейт, возможно, пред
ставляет для иракцев неч|- 
то большее, чем мелкая кра
жа, учитывая огромные за
пасы нефти на границе меж
ду Ираком и Кувейтом, ко
торые Багдад явно собира
ется аннексировать. Но. по- 
скольк!у иракские Цойска

разместились сейчас на гра
нице Кувейта и Саудовской 
Аравии. американские и 
арабские доллшостные лица 
опасаются, что Хусейн, воз
можно, нацелился на нефтя
ную политику Саудовской 
Аравии, а не на саудовскую 
нефть.

Американцев, в частно
сти, тревожит, что даже без 
единого выстрела Хусейн 
может сделать саудовцам 
предложение, которое они 
не смогут отвергнуть: под
держать политику Ирака в 
области цен на нефть. Воп
рос, который тревожит сей
час американских ограте- 
гов, сводится к следующе
му: поддастся ли Саудов
ская Аравия запугиванию 
Хусейна и попытается ли 
она умиротворить его, или 
будет готова оказать ему 
серьезное противодействие?

Что значит «серьезное»?
«Это значит, — сказал 

один высокопоставленный 
деятель администрации Бу
ша, — ясно показать пуб
лично, что Саудовская Ара
вия готова, в случае если 
ей будет грозить опасность, 
обратиться за помощью из
вне».

Но, даже если саудовцы 
не пригласят публично аме
риканце® принять более ак
тивное участие, американ
ские официальные предста
вители хотят дать понять, 
что они не собираются поз
волить Хусейну захватить 
контроль ни над одной неф
тяной с1<важиной Оаудо^ 
свой Аравии».

'(Пресс-бюро ТАСС).

ЕЩЕ ОДНО СТОЛКНОВЕНИЕ
Двадцать один человек 

пропал без вести в резуль
тате столкновения тайвань
ского военного корабля с 
китайской рыболовной шху
ной. Инцидент произошел 

^ в тринадцати милях от тай
ваньского порта Цзилун во 
время репатриации граж
дан КНР, нелегально пере
правившихся через Тайвань
ский пролив.

Как сообщает сегодня га
зета «Жэньминь жибао».

БУНТ ЗАКЛЮЧЕННЫХ
По меньшей мере 47 че

ловек получили ранения в 
результате бунтй заключен
ных в нью-йоркской тюрь
ме на острове Pafefepc-й- 
ленд. Мятеж продолжался 
около двух часов и был по
давлен с помощью слезото
чивого газа. Один из узни
ков находится в тяжелом 
состоянии.

Поводом для бунта, в ко
тором приняло участие око
ло 800 из 1.400 заключен
ных тюрьмы, стало прекра
щение свиданий с родными 
и перебои с питанием, про
исшедшие по довольно не- 
обьщной причине. Дело в 
том, что накануне около 
600 тюремных! шдппрате- 
лей 1устроили демонстрацию 
протеста и блокиро1вали 
единственный мост, связы- 

Ф- вающий остров с городом. 
Они выдвинули' более трех 
десятков требований, нат
равленных на ужесточение 
режима безопасности в тю
рьме.

военный корабль ВМС Тай
ваня, который сопровождал 
китайское судно с 50 рыба
ками из южногеитайской 
■провинции Фуцзянь, «бук
вально разрубил шхуну по
полам, и она затонула». В 
результате поисков удалось 
спасти лишь 29 человек.

Это уже второй трагичес
кий случай во время воз
вращения на материк неле
гально переправляющихся

на остров граждан КНР, от
мечает газета. Так. 21 ию
ля тайваньский военный 
корабль отбуксировал к по
бережью континентальной 
части Китая судно, на бор
ту которого также на.ходи- 
лись жители провинции 
Фуцзянь. Люки трюма, где 
их разместили, были плот
но задраены. В результате 
все 25 человек погибли от 
удушья.

СУоЗОТНИИ 
. КАЛЕЙДОСКОП

А  ТОКИО. Динозавры име
ли оперение —  такую сен
сационную для специали
стов теорию выдвинул 
японский ученый, доктор 
медицины Иосио Фокуда 
из научно - исследователь
ского института санитарии 
префектуры Тиба. Он при
шел к выводу, что тан на
зываемый страусовый ди
нозавр, обитавший на Зем
ле 65 —  140 миллионов лет 
назад, эволюционировал в 
моа —  бескилевую птицу 
высотой до трех метров, 
которая существовала в 
Новой Зеландии до конца 
XVIII века, пока не была 
истреблена, А моа разви
лись в современных птиц; 
страусов, эму, киви.

Концепция Фукуды при
влекла повышенное внима
ние палеонтологов, посколь
ку служит подтверждением 
идеи о том, что динозавры 
были теплокровными.

|А  ЖЕНЕВА, Полиция Ба- 
зелп арестовала 38-летне
го гражданина Швейцарии, 
который о начала нынеш
него года обворовал око-

1ЛО 120 машин. Для его по
имки были задействованы 
крупные силы, тан как 
местная полиция была бун- 
вально завалена жалоба- 
ми населения на >фажи из 
автомобилей. Общий ущерб, 
нанесенный похитителем 
владельцам автотранспорта,

[оценивается в 20 тысяч 
долларов.

Как указал представи
тель базельских властей, 
злоумышленник похищал из 
автомобилей только деньги 
и не трогал другие ценно
сти. Однако этот факт вряд 
ли будет иметь какое-то 
смягчающее обстоятельст
во в ходе предстоящего су
да.

ВИНДХУК. Длинный 
перечень добываемых в ] 
Намибии полезных ископа- | 
емых в недалеком буду- I 
щем пополнит германий. | 
Этот редкий химический „ 
элемент, извлекаемый из - 

руд цветных металлов, ис
пользуется как полупро- 
„ водниковый материал в 

•тлентронных приборах, на
ходит широкое применение 
в оптике.

Пробная добыча герма
ния на шахте в Цумебе на 
севере Намибии дала хо
рошие результаты, сообщил 3 
генеральный директоо ком
пании «Цумеб корпорейшн» 
Питер Кинвер. В ближай
шие два года начнется про
мышленная разработка ме
сторождения.

По сооби|ению намибий
ского радио, страна спо
собна ежегодно произво
дить 16 тонн ценного сы
рья, что составляет пятую 
часть его мировой добычи. 
Килограмм германия на ми
ровом рынке стоит Почти 
тысячу долларов.

•’S.

ш т i

Непрерывно растет приток в Италию 
иммигрантов из Африки. По прогнозам ми
нистерства труда Итальянской республики, 
к 2000 году их количество составит 5 кпил- 
лионов человек. Многие прибывают на 
Апеннины нелегальными путями и живут

в стране без вида на л{ительствО'. Сейчас 
таких иммигрантов около ВОО тысяч. Ко
личество их постоянно растет.

Н А  СНИМКЕ; горька доля иммигрантов 
в Западной Европе.

(Фотохроника ТАСС).

Альпинизм и коммерция'

«С К О Л Ь К О  С Т О И Т  ЭВЕРЕСТ?»
Этот воцрос показался 

ЧИН0ВНИ1КУ министерства ту
ризма Непала настолько 
нелепым, что о-н деликатно 
оввернулся в сторону. На
до же как-то скрыть свое, 
мягко говоря, недоумение!

Никто, разумеется, не 
уполномочил корреспондента 
ТАСС покупать Эверест — 
высочайшую гору планеты 
(8.848 м). Однако, не остав
ляя провокационной игры, 
я уверенно хлопнул себя по 
карману: деньжата, мол, во
дятся — назовите только 
цену, и продолжал: «Япон
цы сейчас покупают в СШ А 
киностудии, заводы, фабри
ки, Рокфеллерсвский центр, 
наконец... Хорошие деньги 
платят. Эверест большая, 
конечно, гора, но можно до
говориться», Сидящие в 
комнате сотрудники мини- 
стерства смотрят на меня 
со смешанным чувством не
доверия и участия: человек 
явно перегрелся на солнце! 
Но после короткого заме

шательства все в комнате 
хохочут, поняв, что это шут. 
ка.

Саму идею «покупки» ле
гендарной горы, которую 
здесь, кстати, называют Са- 
гарматхой, непальцы счита
ют богохульством. Прекрас
но понимая это, весь раз
говор я начал «для затрав
ки».

Горнее королевство Не
пал не случайно называют 
Меккой альпинистов. Во 
всем мире восходители меч
тают хоть раз побывать 
здесь и попытать счастья 
на Эвересте или каком-либо 
другом гималайском восьми
тысячнике. Непальской каз
не альпинистские страсти 
приносят немалый доход в 
твердой валюте, говорит на- 
чЕльник отделения альпи
низма г-н Шрестха. Плата 
— «по таксе». Каждая экс
педиция должна заплатить 
3.054 доллара только за ли
цензию, дающую право под
няться на высочайгай пик.

Причем численность экспе
диции не должна превы
шать 20 человек. Если на
бирается хотя бы на два- 
три человека больше, пла
тить придется уже двойную 
цену.

Сагарматха, она же Эве. 
реет — самая дорогая гора 
в Непале. Другие восьмиты
сячники немного дешевле 
— 2.443 доллара. Их в ко
ролевстве 16. Некоторые 
горы имеют по два и более 
пиков. У  Канченджанги, на
пример, их четыре и каж
дый выше восьми километ
ров. Нашей прошлогодней 
экспедиции на Канченджан
гу пришлось «купить» всю 
четверку. Но советские 
спортсмены не зря потра
тили деньги -— побывали на 
всех вершинах 85 раз, ус
тановив абсо.чютный миро
вой рекорд по числу чело- 
веиовосхождений за одну 
экспедицию.

Зачем, спрашивается, со
ветскому читателю текущие

расценки на заоблачные 
вершины Непала? Да мало 
ли зачем? Кому-то, может 
быть, интересно узнать о 
заграничном опыте исполь
зования природных бо
гатств. Кроме того, все боль
шее число советских альпи. 
HKCTQB стремится испытать 
свои силы на гималайских 
вершинах. На ближайшие 
щолтора-два года эапланиг 
ровано около десятка .клуб
ных, республиканских, об
ластных, ссв<местяых и дру
гих экспедиций в Непал. 
Не за государственные день
ги, разумеется, а за счет 
спонсоров, на основе само- 
окугаемости и хозрасчета. 
Раз уж высотный гималай
ский альпинизм становится 
таким массовым, то пусть 
эта заметка послужит на
шим альпинистам информа
цией'к размышлению.

Д. МАКАРОВ, 
корр. ТАСС.

Катманду.

Что нужно блюстителю порядка
«в нескольких шагах от 

площади Тяньаньмэнь в Пе
кине в универмаге китай
ской полиции «Гунань» все
го за несколько сот юаней 
предлагается новейшее сна- 
ряягение для сыщиков: от 
электрошоковых дубинок 
до бронированных касок и 
очков с зеркалами заднего 
вида — таким аксессуаром 
не пренебрег бы и Джеймс 
Бонд.

Среди выста|Вленного на 
витринах снаряжения — 
«есмолычо предметов для 
поддержания порядка, взя
тые на вооружение после 
подавления прошлогодней 
«пекинской весны».

Премьер Госсовета ■ Ли 
Пэн оправдывал примене
ние танков и автоматов Ка
лашникова отсутствием гра
нат со слезоточивым газом

АГЕНТСТВО Ф РАН С ПРЕСС

и резиновых пуль. Сегодня 
этот пробел частично вос
полнен, намекают китайские 
власти, тем не менее, не до 
конца убеждая западных 
специалистов. Как бы . то 
ни было, а плексигласовые 
щиты и каски с защитным 
козырьком, выставленные 
на полках магазина площа
дью в 40 квадратных мет
ров, абсолютно новенькие. 
Экипированные таким обра
зом китайские полицейские, 
как братья-близнецы, похо
дят на своих южнокорей
ских коллег.

У входа в магазин нет ни
какой запрещающей вход 
таблички. Но ни одному ки
тайцу не придет в голову 
мысль зайти сюда. «Чтобы

купить что-нибудь, необхо
димо разрешение полиции», 
— предупреждает кассирша.

Позолоченные буквы на 
ярко-красном пластмассовом 
очешнике категорически 
предупреждают: «Только
для соцрдаников городской 
службы безопасности». По 
краям стекол очков располо. 
жены отражатели. Скосив 
глаза, можно наблюдать за 
тем, что происходит сзади, 
и таким образом охранять 
свои тылы от возможного 
покушения или вести неза
метное наблюдение.

Дешевые атташе-кейсы 
представляют собой нечто 
среднее между шпионским 
набором и чемоданчиком

фокусника. Внутри нахо1Дят- 
ся лупы, кусачки, моток бе
чевки, переносная, рация, 
фотоаппарат, несколько за- 
гадочньк пузырьков...

В отделе одежды предла
гаются, в частности, маски
ровочные костюмы. Но, бе
зусловно, самый широ1Л-:1Й| 
выбор ' товаров — в отделе 
дубинок: всех калибров и 
размеров, телескопические, 
резиновые или электричес
кие, питающиеся от батаре
ек или от аккумулятора.

Полицейские в штатском 
или в униформе заходят в 
магазин, чтобы, опробовать 
различные виды ■ дубинок: 
при первом же ударе из ду
бинки сыплются искры и 
раздается жуткое потреони- 
ваяие».

(Пресс-бюро ТАСС).

b y -s l l i j
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«Сигаретная война в Азии»
Такой заголовок вынес на обложку по

пулярный гонконгский журнал «Ф ар истерн 
экономик ревю».

/

Проблема, которую под
нимает еженедельник, зло- 
боднев-на для многих азиат
ских стран. Журнал отме
чает, что в СШ А и Запад
ной Etep.one в последние го
ды наметилась тевденция к 
снижению числа курящих, 
в то время как в Азии про- 
ИСХЮ1ДЯТ прямо противопо
ложные, процессы! в Таи. 
ланде, Индонезии, Малай
зии, на Филиппинах и в 
других странах региона не 
только наблюдается увели
чение смертности в резуль
тате злоупотребления таба
ком, но и значительно сни- 
жае'т'ся возраст курильщи
ков. С сигаретой здесь мож
но увидеть совсем еще де. 
тей.

Журнал делает вывод, 
что причин у этого негатив

ного процесса по крайней 
мере две: во-первых, это
НИЗКИЙ уровень жизни зна
чительной части «простого» 
населения азиатских стран, 
особенно сельской ее части. 
Бытовая неустроенность не 
располагает., как правшю, 
к расставанию с вредными 
привычками. А  во-вторых, 
табачные кампании Запада, 
которые несут определен
ные поте,рв на своих внут
ренних рынках, активно 
ищут сферы сбыта своей 
продукции ва рубежом. Ази
атские страны представляют 
в этом смысле плодородную 
почву. Жертвами заморской 
рекламы «серого змия» за
частую становится подрак> 
тающее поколение Азиатоко. 
го континента...

(Фотохроника ТАСС).

Как живут звезды

М АЙ КЛ ДЖ ЕКСОН НА ЛУН Е

л

Рок-звезда Мик Джэггер
—  один из членов всемир
но известной группы «Рол- 
линг стоунз» — пьет толь
ко воду. Так утверждает хо
зяин ресторана «Ла Вита» 
в Кельне, где музыканты 
провели вечер перед кон- 
церто.м.

Он же сообщил и подроб
ное меню .авезды; на закус
ку — семга и морские де
ликатесы, потом спагетти 
по-арабски и дичь с гриба
ми. На десерт — шербет 
по-домашнему. Пз напитков
— минеральная вода. Офи
цианты еще отметили: не
ест сладкого.

Около полуночи, когда 
группа покидала ресторан, 
Джэггер расписался в кни
ге почетных посетителей. 
До него автографы остави
ли Тина Тернер, Роки Стю
ард, Крис де Берг. Лучшей 
рекламы для заведения и 
не придумаешь!

В целом кельнская прес
са оценила Мика Джэггера 
и его компанию как «не 
особенно придирчивую». Ос
тановившись в отеле «Хиат», 
они попросили только пол
ную тишину и никаких кон
тактов ни с кем. Весь этаж, 
где они расположились, был 
закрыт, и даже управляю
щий отеля не знал, в какой 
комнате ночует Джэггер.

Но, по сравнению с дру
гими знаменитостями, это
— мелочи. Майкл Джексон, 
например, приехав в гости
ницу, поцросил сделать для 
него... отдельный вход, что
бы избавиться от любопыт
ных взглядов.

Наименее эксцентричной 
из рок-звезд пресса счита
ет Тину Тернер. Ее лич
ность не требует рекламы.

Уже 30 лет Тернер путе
шествует по концертным 
площадкам мира. Она
— типичный продукт 
профессионализма, для ко
торого важны лишь новые 
программы, пластинки, тур
не. В книге пюд названием 
«Я , Тина» певица по- 
ведала о своей жиз
ни. Крит.ини оценили 
ее как «самое глубокое ко
пание в грязном белье ис
тории рока». В книге рас
сказывается о том, как один 
«гадкий утенок» из Теннес
си попадает в руки талант
ливого мерзавца по имени 
Айк. Он помогает Тине в 
карьере, но заставляет же
стоко страдать. Их *брач- 
ный союз стал сущим адом: 
Айк бил жену, швырял в 
нее телефонные тру^и, ве
шалки для одежды и сло
мал ей челюсть. Ад продол
жался 16 лет. Почему? Са
ма Тина объясняет; ради

детей не могла пойти на 
развод. Возможно, но нель
зя сбрасывать со счетов и 
тот факт, что ужасный Айк 
своими скандалами отлично 
рекламировал супругу.

Любопытно, что возраст
— разрушительный фактор 
для карьеры любого певца
— делает '1'ину еще более 
привлекательной. Ей уже 
50, но выглядит она на 35. 
Тина не скрьшает своих 
лет и говорит; «Если что-то 
и изменилось во М!не, то 
только к лучшему».

Сколько еще устоит пе
вица на авансцене рока? 
«Если бы это зависело толь
ко от меня, я бы ушла се
годня, — откровенничает 
Тина. — Но публика не хо
чет расставаться со мной. 
Пишут, что я в отличной 
форме. Это так. Я пою с 
1960 года, а сейчас уже год 
90-й. В 2000-й смотрю с 
оптимизмом!»

А  что ждет в будущем 
других знаменитостей? На 
этот вопрос ответила изве
стный английский астролог 
Джейн Диксон, составившая 
гороскопы до 2000 года.

По ее мнению, Майкл 
Дженсон до конца века 
осуществит свою мечту, о 
которой он рассказал в 
фильме «Лунный путешест
венник», и полетит на Л у 

ну. И если не испугается, 
то оставит свой след на лун
ной пыли. Что же касается 
личной жизни, то в 1991 
году рок-звезда влюбится, 
хотя этот роман не завер
шится браком. А  в 1995 го
ду у него появится сьш.

Мадонна также обретет 
счастье в семье: к концу 
столетия у нее появятся 
двое близнецов, они поме
шают ей выступать на сце
не четыре года.

Силвестр Сталлоне на
долго уйдет из кино, но поз
же вновь станет сниматься 
в серии фильмов в роли ча
стного детектива. Успех кар
тин будет столь велик, что 
принесет актеру престижно
го «Оскара». В личной жиз
ни он переживет несколько 
жестоких романов, которые 
завершатся в 1994 году 
браком с молодой очаро
вательной блондиниой(. И 
она подарит ему маленько
го Сталлоне.

Элизабет Тейлор астро
лог предсказьшает бурное 
брачное будущее. В 1993 
■и 1994 годах Элизабет 
опять будет влюбляться, а 
в 1997 году разведется с 
седьмым мужем, чтобы вый
ти замуж снова...

А . СМИРНОВ.
(ТАСС).

«Группа повышенного риска» 
на улицах Нью-Йорка

Поздний вечер в Нью- 
Иорне. Восточный Гарлем. 
Бело-голубые патрульные 
машины то проносятся с 
оглушительной сиреной, то 
будто крадутся вдоль тро
туаров. Первые обычно спе
шат на «мокрое дело»_ Вто
рые бдят нравы. ’ За
метив их, разоде
тые дамочки, чтобы не 
испытывать судьбу, предпо
читают убраться с облоюбо- 
ванного пятачка у освещен
ной витрины во мрак не
приметного переулка. Но 
вот полицейские удаляют
ся, и дамы вновь на посту.

У  тротуара резко притор- 
, мажирает солидный джип. 
Встрепенувшаяся красави
ца с ледаурной улыбкой на- 
к.лоняетгя к водителю. Но 
слащавое выражение ее ли
ца быстро становится дейст
вительно дружеоким. Она 
узнала Джона Рейда из 
«группы повышенного рис
ка», работающей под эгидой 
Национального центра по 
контролю над заболевани
ями.

— Привет, давненько не 
было видно. Уж начали ску
чать! — бросает она.

В специально оборудо
ванном кузове Рейд гото
вится взять у проститутки 
анализ крови на СПИД.

Почему же она не бежит 
от Рейда, а, наоборот, охот
но идет сдавать кровь? Ко
нечно, не потому, что ла
борант — молодой симпа
тичный парень. За каждую 
сданную пробу ей законно

причитается 10 долларов. 
А  если заглянет через день- 
два в лабораторию за ре- 
зультата.ми, то получит еще 
двадцатку. Деньги неболь
шие, но мало кто из этих 
обычно нуждающихся жен
щин отказывается зарабо
тать таким легким спосо
бом.

Сейчас уже можно пред
положить, что около трети 
из 4 тысяч уличных про- 
ституто'К Нью-Йорка зара
жены СПИД. Но из этого, 
по мнению Уэллас, вовсе 
не стоит обязательно делать 
вывод о большом проценте 
зараженных среди клиен
тов уличных «жриц любви». 
Нз 500 человек, сдавших 
анализы, лишь трое оказа
лись носителл1Ми вируса. 
Объяснение простое: абсо
лютное большинство прибе
гающих к услугам прости
туток обязательно польаут 
ются црезервативами.

Тем не менее не все со
глашаются с некоторыми 
довольно обнадеживающими 
выводами .йсследования. 
Доктор Рэнд Стонбернер, 
директор управления здра
воохранения при муниципа
литете Нью-Йорка, считает, 
что большое число прости- 
туток-яаркоманок, вынуж
денных из-за растущих цен 
на наркотики «обслуживать» 
все больше мужчин, не мо
жет не настораживать.

А . АГУРЕЕВ.
(ТАСС).

В кино 
и в БРАКЕ
Удачливый в кино, он 

оказался не менее удачли
вым в роли мужа, войдя в 
один из самых знаменитых 
в СШ А се.мейных кланов... 
Примерно тан писала прес
са о caMiOM знаменитом су
перкиногерое 80-х годов 
Арнольде Шварценеггере 
после того, как он женился 
на ведущей телепрограммы 
Эн-бигси Марии Шравер, 
племяннице 35-го президен
та Джона Фитцжеральда 
Кеннеди.

Интерес к семейной жиз
ни кинозвезд. Политичес
ких деятелей и других зна
менитостей журналисты 
проявляют постоянно. Для 
этого почти каждое перио
дическое издание отводит 
целые полосы. Остававшаяся 
долгое время в полутени се

мейная жизнь Арнольда 
Шварценаггера стала пре
даваться гласности. «...Ivla- 
рия — женщина моей меч
ты!» — воскликнул он, кот. 
да увидел ее в первый раз. 
После этого были долгие 
десять лет ухаживания и 
редкЦз высказывания й 
прессе. Но каждый раз, ко
гда говорил о своей возлю
бленной, он делал это с удо
вольствием. После свадьбы 
«молчуна Арни», как удач
но прозвали Шварценеггера 
за немногословные роли, 
словно прорвало. Высказы
вания несколько изменились. 
Однажды, видимо, возмутив, 
ншеь тому, что его жена 
«носит шорты», он призна
вался в интервью «Уикен
ду»; «Я  мою посуду, уби
раю постель. Я делаю все, 
что говорит мне жена». «По
пал под каблук жены», — 
иронически комментировал 
«Уикенд». Колкостей и под. 
начен было предостаточно. 
Большая часть из них ад
ресовались добродушному 
Арнольду, нежели Марии, 
к которой журналисты, ви- 
дамо, из корпоративных 
или иных соображений от
носились с чувством уваже
ния за самостоятельность 
и преданность своей профес
сии. Впрочем, все это лишь 
игра в популярность, в ко
торую активно вовлекается 
читатель.

Н А  СНИМКЕ: Арнольд
Шварценеггер и Мария 
Шривер.

(Фотохроника ТАСС).

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



►II
!fit>

,К Е » А С Н О ! Е
lA M fR

, * '
i i !  ,

1-

ГЙ1

Гастроли прошли успешно
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Корр.: — Волей-нево
лей, но разговор о гастро
лях нам придется начать с 
той трагикомической ситу
ации, когда одна и та же 
причина — эиологическая 
обстановка — послужила 
причиной для отказа наше
го театра от поездки в 
Минск, а минчан— в Томск.

А . Жеравия: — Обмен
ных ' гастролей с театрам 
имени Янки Купалы мы 
ждали с большим интере
сом. После нашей преды
дущей поездки в Минск и 
В и т ^ к  у нас в этих го
рода» появилось немал<^ 
друзей. Да и с известным 
белорусским театром най 
многое связывает.

Но тут сказали свое сло
во средства массовой ин
формации. По телевидению 
была показана передача о 
тяжелейших последствиях 
экологического неблагопо
лучия в Белоруссии. по
следствиях Чернобыля, 
прежде всего. На собрании 
труппы многие, в том чис
ле наши ведущие актеры, 
высказались против гаст
ролей в этом регионе. 
Окончательно© решение 
должен был принимать ди
ректор. И я считаю, что 
мое решение было' пра
вильным, ведь вопрос сто
ял о здоровье людей.

Через некоторое время 
«Известия» опубликовали 
материал о наших экологи-

Гастрольное лето — завершающий аккорд театраль
ного сезона. О том, как проходили гастроли Томского 
театра драмы, iHaiueMy корреспонденту рассказывают ди
ректор (театра 1Алексащф Иванович Ж ЕРАВИН и заве
дующий музыкальной частью Сергей Александрович 
КОРОЛЕВ.

ческих бедах. Театр им. 
Я. Купалы, а вслед за ним 
и Пермский театр оперы и 
балета сообщили о своем 
отказе выступать в Том
ске.

Впервые за много лет 
лето в нашем городе про
шло без гастролей ведущих 
театров страны.

Кстати, лучпше , наши те
атры. столичные в первую 
очередь, никогда особо не 
стремились в Томок. А  се
годня, когда ушли в про
шлое пьппные томские 
«встречи», нет нажима со 
стороны администра'пшнс(- 
командной системы, ясдать 
их тем более не приходит
ся.

Корр.: — Итак, нашему 
театру неожиданно и сроч
но пришлось меняггь свои 
планы...

А. Жеравив: — В июне 
мы решили провести га
строльную поездку по Том
ской области. Руководил 
этими гастролями С. А. 
Королев, один из самых 
ответственных и опытных 
наших работников, в каче
стве администратора выез
жал актер театра И. И. Се
дов.

С. Королев: — На тепло-

СЛУЧАЙНОСТЬ-
ДИТЯ

ЗДКОНОИЕРНОСТИ
Второй корпус построил себе спорт(|)ак 

ТГПИ.
— ...А проект мы изме

нили, — не без гордости 
сообщил мне старший пре
подаватель кафедры гамна- 
стики ТГПИ Шдир Аббасо- 
вич Аббасов, — вместо од
ного этажа сделали два пло
щадью 36 на 36 метров. 
Первый этаж — это трена
жерный зал, борьба, тяже
лая атлетика, восстанови
тельный зал. Второй — иг
ровой и гимнастический за
лы.

Мало кто верил в осу
ществление этого проекта. 
Не включенный в план, он 
лишался всякой возможно
сти на гарантированную по
ставку стройматериалов. Но, 
несмотря ни на что, сначала 
был построен новый учеб
ный корпус, а сейчас ведут
ся работы над слортивночи- 
доровительным корпусом. 
Са.мо здание уже возведено, 
но еще много нужно сделать 
внутри него. Высокая «хра
мина», конечно, поражает 
своими размерами, учиты
вая условия и сроки, в ко
торые она создавалась.

Два здания старого и но
вого корпусов срослись 
друг с другом, но разница 
между ними огромна.

Когда знайомишься с по
мещениями, в которых 
опортфак существовал десят
ки лет, становится понятна 
резкость декана факушьтета 
Владимира Анатольевича 
Бауэра: «Первотолчком
строительства была не воз
можность самореализации, а 
безысходность. На устарев
шей базе ничего, кроме уро
дования будуцщх учителей, 
достичь нельзя. Это самый 
сильный побудительньй мо
тив. А  затем — цепь слу
чайностей, рожденных зако
номерностью. Случайно наш
лись энтувиасты, случайно 
несколько студентов согла
сились переквалифициро
ваться в каменщиков».

Интересен сам опыт по
добной деятельности. Строи
тельство велось хозспосог 
бом, исключительно на дсС 
говорной основе. Ознакомив
шись с местом работы, про
фессиональные строители 
дали официальное заключе
ние: «Построить ничего
нельзя».

Действительно, на пятач
ке, который имелся в рас
поряжении, невоз1можно бы
ло поставить кран. Опозда
ние с включением строи
тельства в план о^^рнулось- 
ситуацией, когда пришжюь 
самим зарабатывать каждый 
кирпич. Рыночные отноше
ния (быть может, не луч
ший их вариант) уже дав-но 
действуют в нашем хозяй
ственном механизме, когда 
возмсжность приобрести то
вар у одних меняется на 
спосс>бность трудиться дру
гих. Вот студенты и труди
лись на заводах ЖБК-40, 
ЖБК-100, в ТЭЦстрое, за-

сЛзде «Фестивальный» мьг 
прошли до самой северной 
точки области. И главное— 
благодаря высокой воде 
мы сумели в этом году по
бывать в Среднем Васюга- 
не, где не были лет двад
цать пять. А  в некоторые 
поселки этого района про
фессиональный театр при|- 
ехал впервые в их истории. 
Везде нас принимали очень 
хорошо. Благополучной и 
даже удачной была поезд
ка и в финансовом плане. 
Мы сумели ее организо
вать так, что ежедневно иг
рали по два спектакля: ут
ренний для детей и вечер
ний для взрослых. Артисты 
театра выступали и с кон
цертами в селах.

А. Жеравин: — А  в июле 
мы выехали в Новокуз
нецк, где были очень дав
но.

Ехали не без опаски за 
итоги гастролей — обста
новка в городе была неспо
койной. ожидались sa6ia4 
стовки. Да и экология там 
не в лучшем состоянии.

Тем более готовились 
тщательно. Больше внима
ния. уделили рекламе, ре  ̂
пертуару. В Новокузнец
ке хорошо потрудились на

ши работники: Заместитель 
директора С. Б. Радинский, 
у которого большой опыт 
гастрольной деятельности, и 
главный администратор 
Е. И. Иванова, для кото
рой эти гастроли были пер
выми.

Ну и как результат серь
езной подготовки — к нам 
пошли зрители. Особенно 
приятно, что люди шли к 
нам в театр принаряжен
ными, в приподнятом на
строении. То есть это была 
не случайная публика, а 
именно наш, театральный, 
зритель,.

Высокую оценку получи
ли наши спектакли «А те
лье иллюзий», «Москов
ский хор», «Жорж Данден, 
или Одураченный муж», 
«на ура» (причем, неожи
данно для нас самих) про
шла «Легенда о счастье 
без конца»; само собой, поль
зовались успехом «О , жен
щины», «Миссис' Пайпер...», 
а первым номером по зри
тельским симпатиям стал 
спектакль «Трудные роди
тели».

Как всегда, когда мы ле
том находимся в пределах 
Сибири, мы провели тради
ционную встречу с выпуск- 
нинами томских вузов, в 

•данном случае с теми из 
них, кто работает и живет 
в Новокузнецке.

Успеху этих гастролей 
мы придаем особое значе
ние. это часть нашей рабо

ты по установлению посто
янных связей с Кузбассом. 
В прошлом году также ус
пешно прошли малые об
менные гастроли в Кемеро
ве.

Да и сама жизнь сейчас 
заставляет искать новые и 
новые ^ р м ы  работы.

Корр.: — Сезон завер
шен, но не за topaMH — 
новый.

А. Жеравин: — К началу 
нового сезона театр готовит 
премьеру по п*.ес€ Дарио 
Фо «Случайная смерть 
анархиста». Для постановки 
спркчанлл приглашен рек 
жиссер Д. А. Масленников. 
Судя по тому, с каким ин
тересом с нииМ работают на
ши актеры, спектакль дол
жен , получиться. Предвари
тельная сдача спектакля 
состоялась в конце июня. 
Над постановкой пьесы А. Н. 
Островского «Светит, да не 
греет» будут работать глав
ный режиссер Хабаровского 
театра драмы О. В. Матве
ев и художник из Ленин
града А. Л. Дубровин. С 
новой работой в начале се
зона выступит уже извест
ный ТОМСКИМ зрителям ре
жиссер из Львова Ю. А. Па
хомов.

Корр.: — (Эстается толь
ко пожелать вам лично и 
всему театру успешного ре
шения всех проблем.

Беседу вел 
В. КУЗЬМИН.

рабатывая необходимые ма  ̂
териалЫ'.

Наверное, поэтому иа во
прос, целесообразно ли рас
сматривать их деятельность 
как пример, Владимир Ана
тольевич ответил: «Н е  обя
зательно. Нужно учитывать 
специфику факультета: сту
денты в основном мужчи
ны, научной работы меньше, 
да и ту пришлось снизить. 
Будущее — за таким спосо- 
бом, но видоизмененным. 
Надо перестраивать всю 
систему подготовки кадров».

Интересно, что начали 
строительство незаконно, 
без финансовой поддержки. 
Министерство финансирует 
только то строительство, ко
торое реально подвигается. 
Поэтому, пока приезжали 
туда только с бумагами, от
ношение было прохладным. 
Когда же поставили перед 
свершившимся фактом, бы. 
стрее стали решаться и де
нежные вопросы..

Передо М1Н0Й лежат фото
графии: ребята в рабочих 
робах закладывают фунда
мент .корпуса, где сегодня 
уже толкутся абитуриенты. 
Эти кадры — достояние ис
тории, а жизнь ставит новые 
проблемы.

Наиболее важное, на его 
взгляд, В. А. Бауэр сфор
мулировал так: «Защитить
студента перед надвигаю
щимися изменениями в це
повой политике. Ведь цены 
поднимаются в 3 раза, а сти
пендия — на 30 процентов».

Что Ж1 эта задача не ме
нее сложна, чем строитель
ство хсаспособом, и не ме
нее важна, чем новые кор
пуса, которые, несмотря ни 
на что,, растут на глазах. 
Уже серебрится крышей 
пока не оконченный спор
тивный комплекс, а Надир 
'Аббасович показывает мне 
внутренние помещешя. 
Вместо спортивного и н ^ -  
таря — ванны для замеши
вания раствора да поддоны 
с кирпичом, но уже сейчас 
есть целостное представле
ние о том, что здесь наме
чается оборудовать. Как 
уже упоминалось, руководст
вуясь потребностями фа
культета, в проект внесли 
ряд изменений. Мы с На
диром AeeacoiBHHieM стоим 
на краю одного из них — 
гимнастической ямы, ради 
которой пришлось нарушить 
целостность пола второго 
этажа и в одном месте зна
чительно его опустить. 
Когда проходим по первому 
этажу, глазам открываются 
новые помещения, предназ
наченные для спортивных 
тренировок, но ноги вязнут 
в гравии и спотыкаются о 
кирпичи. Все это должно 
быть готово уже в этом 
году.

Э. ПОКОРЕЕВ, 
студент ТГУ.

НА ВЫСТАВКЕ.

Пресс-группа ГАИ сообщает

к мото вы
ив ЕШ Ь  в ТОМСК

f

Немало времени уходит у  сельского жителя, чтобы 
зарегистрировать «вой транспорт, получить -права. Осо
бенно нелегко в крупных районах. [И чтобы ;как-то помочь 
водителям, с марта этого года был создан регистраци
онно-экзаменационный отдел Томского района. О том, 
как работается новому отделу, рассказывает В. В. БЕР
КУТОВ, инспектор по розыску регистрационно-экзаме
национного отделения (РЭО) областной ГАИ.

— В села мы приезжаем 
по графику, информацию 
даем через районную газе
ту. Но порой нас не ждут. 
Хотя многим надо зарегист
рировать свой транспорт или 
сдать на права (ведь сейчас 
разрешено готовиться само
стоятельно). Есть сложности 
с помещением. Кроме того, 
подводят сберкассы; нель
зя заплатить за удостовере
ния, внести налог на доро
ги, заплатить за другие ус
луги. Люди иногда просто 
вынуждены сбегать с рабо; 
ты, выкраивать время, что
бы прийти к нам. Руковод
ство не везде идет им на
встречу. Не решен вопрос с 
медкомиссией, опять людям 
приходится тратить время 
на поездку в районную боль
ницу. в город. Насколько 
бы облегчилось положение 
людей, если бы медкомис
сия могла приезжать с нами.

Только тридцать процен
тов готовившихся к сдаче 
экзаменов самостоятель
но получают удостоверения с 
первого раза. И, думаю, 
возможно, чтебы такие лю
ди проходили курс доподго- 
товки в Томоком райкоме 
ДОСААФ. Стоимость такого 
о(5учения меньше, чем на 
курсах. Могли бы присоеди
ниться к таким «неудачни
кам» и те, кто, готовясь сам, 
чувствует неуверенность в 
знании теории. Собралась бы 
такая группа в одном.селе, 
договорились с райкомом.

Возможно, преподаватель 
сам бы приезжал к ним. ,

Мы проводим регистрацию 
личного транспорта, который 
ранее не был зарегистриро
ван в ГАИ по каким-либо 
причинам, а владельцем ли
бо утеряна спра'Вка-счет из 
то_ргового предприятия (ко
торое сегодня уже не суще
ствует). либо он вообще не 
брал ее. Раньше зарегист
рировать такой транспорт 
было нельзя. Сейчас для 
этого нужно взять у двух 
соседей объяснения, в кото
рых они бы подтверждали, 
что мотоцикл куплен та
ким-то владельцем примерно 
тогда-то. Показания соседей 
должен подтвердить участ
ковый милиционер-ОБОИМ ра
портом. Рапорт и два сви
детельства владелец мото
цикла представляет инспек
тору РЭО, когда тот приедет 
в село.

У  некоторых, например, 
мотоцикла уже нет, но он 
стоит на учете. Нужно тех
нику описать. Для этого 
инспектору РЭО приносцтея 
номер, техпаспорт, если есть. 
Если нет, то по возможно
сти надо вспомнить номер 
мотоцикла.

Как видите, многие про
цедуры сейчас упрощены. 
Многое можно улучшить на 
местах. И если решатся все 
наши проблемы, то в Томск 
лишний раз ездить не при
дется.

Театр
ГАСТРОЛИ НОРИЛЬСКОГО 
ЗАПОЛЯРНОГО ТЕАТРА

ёРАМЫ ИМЕНИ 
л. МАЯКОВСКОГО

21 августа. «Аз и Ф ерт»— 19.

Кино

Фото в. ВЕИЛЕРТА.

Телевидение
ВТОРНИК, 21 августа
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
6.30 — <120 минут». 8.35 — 

«Безымянный замок». 3-я се
рия, 9.40 — Баскетбол. Чем
пионат мира. Мужчины. Фи
нал. 11.20 — «Детский час» (с 
уроком немецкого языка). 12.20
— .«Коллаж». 12.30 — «Время». 
13.10 — «Это было... было...».

С 13.40 до 16.15 — перерыв.
1 16.15 — Встреча с компози

тором О. Ивановым. 16.55 — 
Мультфильм. 17.05 — «Здрав
ствуй, музыка!» 17.50 — «Объ
ектив». 18.30 — «Время». 19.00
— Минуты поэзии. 19.05 — 
«Приключения растений». 2-я 
серия — «Помоги сам себе, и 
земля тебе поможет». 19.35 — 
И. Гайдн. Трио. Исполняет трио 
«Бозар» (США). 19.50 — «Бе
зымянный замок». 3-я серия.
21.00 — «Время». 21.30 — «Сло
во». Литературно-художествен
ная программа. 23.30 — Поет 
А. Серов. 00.00 ~  ТСН.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

8.00 — Утренняя гимнасти
ка. 8.20 — Танцы Индонезии. 
8.50 — «Отчего и почему». 9.20
— Премьера документального 
фильма. «Мне суд и аз воз
дам». 9.40 — «Фильм — де
тям». «Три веселые смены». 
1-я серия— «Селюженок». 10.45
— Ритмическая гимнастика. 
11.15 — «Семнадцать мгнове
ний весны». 9-я серия.

С 12.35 до 17.00 — перерыв.
17.00 — «Татьяна Назаренко. 

Портрет». Документальный те
лефильм. 17.30 — Ритмическая 
гимнастика. 18.00 — «Когда 
танцуют эскимосы». 18.30 — 
«Время». ■

ТОМСК
19.00 — «Наступление на 

дефицит». 19.20 — Киноасур- 
нал. 19.30 — «Пресс-экран». 
19.45 — Мультфильм. 19.55 — 
Реклама.

МОСКВА
20.00 — «Спокойной ночи, 

малыши!»
ТОМСК

20.15 — «Для сибирского се
ла». Объединение «Томскагро- 
промстрой»: опыт й  проблемы.

МОСКВА
20.45 — «Бал Александра 

Малинина». 21.40 — «Мгнове
ния...». Премьера художествен, 
ноге телефильма. 1-я серия 
(Одесская киностудия).

ТРЕТЬЯ ПРОГРАММА
МОСКВА

19.00 — Фильмы режиссера 
И. Беляева, «Деревенские по
вести. Операция «Юг». 19.55 — 
«Коллаж». 20.00 — «Спокойной 
ночи, малыши!» 20.15 — Пред
ставляем Союз учителей СССР.

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РО Д И Н А»

21 августа. «Шина —  коро
лева джунглей» (женщина-тар- 
зан, две серии) — 8-30, 11,
13- 30, 16, 18-30, 21.

имени М. ГОРЬКОГО - 
21 августа. «Голубая лагуна»

—  8-35, 10-30, 12-25, 14-20,
16-15, 18-10, 20-05, 22. «На тро
пе войны» —  9, 10-50, 12-40,
14- 30, 16-20, 18-10, 20, 21-50. 
«Другие и Сталин» —  9, 10-30, 
18-20.

«О К ТЯ Б РЬ»
21 августа. «109-й идет без 

остановки» («Бомба в поезде»)
—  9, 10-50, 12-40, 14-30, 18-20, 
18-10, 20, 21-50. «Мой муж —  
инопланетянин» —  9-10, 11, 13,
15, 17, 19, 21.

«ПИОНЕР»
21 августа. Мультфильм «По- 

трясающие приключения муш
кетеров» —  9, 10-40; 12-20, 14,
15- 40. «Большая прогулка» (две 
серии) —  17-20, 20.

имени И. ЧЕРНЫХ 
21 августа. «Кровные узы»—  

10, 13-40, 15-30, 22-20. «Кинг 
Конг» —  17-20, 19-50. «Огонь, 
вода и медные трубы»— 11-50. 

«СИ БИ РЯК»
21 августа. Мультсборнин —

9- 20, 11. «Кокон» —  13, 15. 17,
19, 21.

«А В А Н ГА РД »
21 августа. «Без срока дав

ности» —  17, 19. 21.
БИДЕОЦЕНТР 

21 августа. «Как проводят 
каникулы Болей и Лелек» —
10- 20. «Фантомас» —  12, 14,
16, 18. 20.

Дом культуры Томского 
политехнического института 
ОБЪЯВЛЯЕТ НАБОР в
школу эстетического восш1- 
таиия для детей с 4 до 7 лет 
(преподавание музыки, ан. 
глийского языка, изобрази, 
тельного искусства, хорео
графии. ритмической' гимна
стики, этики); народный ан- 
самбль современного баль- 
него танца «Виктория»; му
зыкальные классы фортепиано 
и гитары: на курсы при
кладного творчества— скор, 
няжное дело, кройка и ши. 
тье, вязание, макраме.

Адрес ДК ТПИ: г. Томок, 
ул. Усова, 13. Тел. 
44-45-22.

ТОМСКОМУ ПРЕД
ПРИЯТИЮ  «СОЮЗПЕ. 
Ч АТИ » на период подпис
ной кампании требуются 
бухгалтер и обработчики 
подписной доцументацин.

За справками обращаться: 
г. Томск, пр. Ленина, 93, в 
отдел кадров. Тел. 22-43-07, 
22-47-54.

ВНИМАНИЮ  ГРА Ж . 
ДАН И ЗАИНТЕРЕСОВАН. 
НЫ Х ОРГАНИЗАЦИЯ!

ХОЗРАСЧЕТНЫЙ ЦЕНТР 
ИСКУССТВ «П РЕ М ЬЕ РА » 
ПРИНИМАЕТ ЗАЯВКИ 
на выполнение проектных 
работ по жилым и админи
стративным зданиям, малым 
архитектурным форма'М, па
мятникам истории' и архи
тектуры.

Работа выполняется опыт.
ными специалистами.

Обращаться по 
22-33-65.

тел.

ТОМСКОЕ КАРЬЕРО УП
РАВЛЕНИЕ ПРОСИТ всех 
потре1бителей стрюительного 
песка ПРОИЗВЕСТИ ВЫ . 
БОРКУ ПРОДУКЦИИ И 
СОЗДАНИЕ ЗАПАСОВ 
ПЕСКА на осенне-зимний 
период в связи с малым- за
готовленным объемом.

КООПЕРАТИВ «ВИКТО
РИ Я » П РИ ГЛАШ АЕТ 
ВЛАДЕЛЬЦЕВ АВТОМО
БИЛЕЙ Н А РАБОТУ ВО. 
ДИТЕЛЯМИ ТАКСИ. Коо. 
ператив производит тониро
вание стекол для автомоби
лей и мебели.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, ул. Тверская, 29. 
Телефон 23-31-92 ежеднев
но. кроме субботы и воскре
сенья.

1ам. редактора
В. а . МОИСЕЕВ.

ТОМСКАЯ ЛЕСОТЕХНИ. 
ЧЕСКАЯ Ш КОЛА ищет 
предприятие, которое имеет 
возможность принять на до. 
левое участие в строитель
стве жилья на 5— 15 квар. 
тир. Ш'кола имеет для это
го средства, окажет помощь 
механизмами, тра|Нспортом, 
людьми. А  также может 
купить квартиры по договор, 
ным ценам.

ЗДЕСЬ ЖЕ ТРЕБУЮ Т. 
СЯ: мастера производствен
ного обучения работе на 
тракторах, сторожа на учеб
ный полигон.

Обращаться по адресу; 
г. Томск, 9, пр. Ленина, 225. 
Проезд— автобусом, троллей
бусом №  2 до остановки 
«Линия». Тел. 78-00.81.

21— 28 августа
Экспериментальное творческое объединение развлека. 

тельного фильма (г. Москва)
Кинотеатр «Октябрь»

представляют новую фантастическую кинокоме'дию 
«МОИ МУЖ  — ИНОПЛАНЕТЯНИН»

(один из фнльмов-лидеров V I Всесоюзного кинорын
ка). Главное отличие этой «артины от многих советских 
комедий состоит в том, что она действительно смешная.

Оправки по тел. 44-44-77, 44-62-61.
Открыта предварительная продажа билетов.

ПРОИЗВОДСТВЕННАЯ Ф И РМ А АКЦИОНЕРНОГО 
ОБЪЕДИНЕНИЯ «УН И В ЕРСАЛ»

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ
предприятий и организаций на разработку, проекти. 
рование и внедрение: технологии активного обеэвожива. 
ния отработанного ила на очистных сооружениях хозбы- 
товых сточных вод: технологии очистки сточных и обо
ротных вод на мойках автотранспортной техники; техно, 
логии и технических средств для ликвидации загрязнений 
водоемов и почвы не<^ью и нефтепродуктами, включая 
поставку сорбентов (для сбора нефти и нефтепродуктов 
с, поверхности' водоемов и почв);' технологии и техниче
ских средств для очистки сточных вод и утилиза'Ции от- 
ходов животноводчеоких ферм и птицефабрик; фирма 
принимает заказы на разработку проентно-ометной до
кументации для строительства от организаций, пред
приятий и граждан: принимаются заказы на изготовление 
приборов для проверни работоспособности указателей 
высокого напряжения типа УВН.10 и т. д.

Адрес фирмы: г. ‘Tomck, ул. (Советская, 22. Тел
23-27-59.

томский МАШ ИНОСТРОИТЕЛЬНЫ Й ТЕХНИКУМ 
ПРОДОЛЖ АЕТ НАБОР

на 1990/91 |учебнь1й год
на базе 9 и 11 классов ш  дневное, вечернее и заочное 
отделения по специальностям: «Обработка металлов на
станках и автоматических линиях», «Экономика и пла. 
нирование в отраслях народного хозяйства», «Механиче
ские измерения», «Экепдуатация станков с программным 
управлением и робототехнических комплексов».

Прием заявлений и экзаменов проводится в августе и 
сентябре. Работают под'готовительные курсы, успешно 
закончившие их зачисляются в число студентов ■ техни
кума. По договоренности предоставляется общежитие.

Адрес техник^а: 6340(56, Томск, Северный городок, 
корпус 2, приемная комиссия. Оправки по тел. 78-17.40. 
Проезд — автобусами № №  3, 6, 8, 9, 10, 14, 20, 21, 
23, 130; троллейбусами 1, 3 до остановки «Путе
провод».
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ТРУДОУСТ/»ОИСТВА

ПРИГЛАШ АЕТ НА РАБОТУ
в  НИИ КАРДИОЛОГИИ ТНЦ АМ Н  СССР; кардио- 

логов, рентгенологов, ангиологов, патологоанатомов, дне. 
толога; врача приемного отделения, операционных медсе. 
стер, рентгенолаборантов, диетсестру, руководителя от
дела медтех1гаки, радиомеханика V I разряда, повара 
V разряда, санитаров цатологоанатомяческого отделения, 
подсобных рабочих, бухгалтеров.

Оправки по тел. 21-05-59.

В КОНТОРУ КОМПЛЕКТАЦИИ «СОВЕТСКАЯ»: 
юрисконсульта, газоэлектросварщика, водителя автобуса, 
крановпршов козловых кранов, сторожей. Доставка на 
работу — транспортом предприятия. i

Оправки по тел. 75-29.31.

В НПО «ПОЛЮ С»: поваров 3— 5-го разрядов, ку
хонных рабочих, мойщиц посудь;, контролеров ВОХР, 
инструктора ППБ, на'чальника караула, слесарей-сантех-
НИ'КОВ.

(Справки по тел. 44-70-48.

На ТОМСКУЮ ГРЭС-П: инженеров.конструкторов, 
инженера-теплотехника, инженеров.строителей, электро
монтеров и электрослесарей, слесарей по ремонту котель. 
иого и турбинного оборудования, машинистов-обходчиков 
по котельному и турбинному оборудованию, машинистов 
котлов и турбин, токарей, слесарей, электрогазосварщи. 
ков, рабочих по разгрузке угля, мотористов топливопода. 
чн, рабочих по благоустройству, каменщиков, плотников, 
штукатуров-маляров, машинистов трубоукладчиков, во
дителей, тракториста на трактор «Т-40 », крановщиков, 
стрелков в охрану, помощников воспитателей и нянь в 
детские учреждения, начальника окса. По указаиным 
техническим специальностям проводится индивидуалыюе 
обучение. Одинокие обеспечиваются благоустроенным об- 
щеж'итием. Квартиры предоставляются в порядке оче
редности. Станция строит жилье хозспособом, имеет два 
детских комбината. Дом культуры. Дом спорта, санато- 
рий-профиланторий, базу отдыха. Доставка на работу и 
с работы — служебным транспортом.

Оправки по тел. 44-32-11, 49-93-57, 49-93-92.

На т о м с к и й  ЗАВОД РЕЖ УЩ ИХ ИНСТРУМЕН
ТОВ; токарей, фрезеровщиков, заточников, шлифовщи- 
ков, электриков, слесарей-инструментальщиков, слеса. 
рей-ремонтников, контролеров ОТК, прокатчиков, пра. 
вильщиков, термистов, укладчиков.упаковщиков, штука- 
туров-маляров, плотников, инженера-литейщика, автосле. 
сарей, электрослесарей, автокрановщика, помощников 
воспитателей. Заработная плата— 300— 400 рублей, За
вод ведет жилищное строительство хозспособом, обще- 
житие предоставляется. .

Справии по тел. 26-72-75.

На ХЛАДОКОМБИНАТ: тракториста, слесаря
КИПиА в компрессорный цех, укладчиц в цех мороже
ного, машинистов котельных и компрессорных установок.

(Справки по тел.: 77-26-73.

В ИНСТИТУТ хим ии НЕФТИ ТНЦ со  АН  
СССР: главного бухгалтера, главного метролога, тепло- ■ 
техника, инженера-электрика, слесаря по вентиляции, 
сантехника, токарей, фрезеровщика, начальника отдела 
снабжения. Институт ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС на ва- 
кантную должность научного сотрудника в Лабораторию 
экоинформаТ'Ики.

Справки по тел. 25-84-78.

За направлениями обращаться в центр по трудоустрой
ству, переобучению и профориентации населения: 
г. Томск, пер. Нахановяча, 5. Филиалы: ул. Пушкина, 71. 
ул. Вердская, 18.

Областной комитет по 
охране природы МЕНЯЕТ

новый автомобиль «ИЖ-2715» 
на новый а1втс»1обиль 
«М-2140», «М-2141».

Обращаться по тел. 
22-57-50, 22-59-73.

Н А Ш  А Д Р Е С
----------------- .И т е л е ф о н ы !

 ̂  ̂ ^  I

Приамная радактора —  
2^4-35
Замасгитали мяакгора o ' 
21-01-53. 31-37-05 
Отватстааиный еаиратар» —  
21-32-34 
Секретариат —
31-40-20
Отдал партийной жизни —  
21-М-в8, 21-28-42

Экономмчаеиий отдал —  
21-48-88, 31-38-44, 31-27-88
Агропромышленный отдай —  
21-43-75. 21-44-80

Отдал науки и учаОных 
зааедений —
21-33-58. 21-48-85

Отдел информации и 
культуры —  21-45-81, 21-43-32, 
21-28-80, 21-48-85 
Отдел еоватского етройтельетаа 
и быта —  21-38-58, 21-08-80, 
21-28-80
Отдел писем '—
21-38-85, 21-38-87, 21-27-89 
Отдел фотоиллюстраций —  
21 -16-16

Общественная приемная —  
21-36-86
Отдел объявлений —  
21-08-82
Бухгалтер по гонорару —  
21 ■42-38
Касса —  21-47-91 
Областная журналистская 
организация —  21-28-90

Коллектив Института кар
диологии выражает глубо
кое соболезнование родным 
и близким по поводу смер
ти младшего научного со
трудника

КУЛЕШОВА 
Виктора Федоровича.
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